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КОРЕПАНОВ С.Е. Уважаемые депутаты, добрый день, прошу всех 

зарегистрироваться. Согласно регистрации у нас присутствует в зале 35 человек, 
кворум составляет 25 депутатов, т.е. необходимое количество депутатов для 
проведения заседания областной Думы в зале имеется, поэтому на основании 
ст. 62 Регламента областной Думы объявляю очередное 28-е заседание 
областной Думы 5-го созыва открытым (звучит гимн). 

Уважаемые коллеги, традиционно, перед тем как начать работу, я хотел бы 
вас проинформировать, что в работе нашего заседания принимает участие 
Якушев Владимир Владимирович, Сарычев Сергей Михайлович, Руцинский 
Андрей Иванович, Квитка Иван Иванович, Валеев Эрнест Абдулович, Шингаркин 
Максим Андреевич, Тетёкин Вячеслав Николаевич, Киричук Степан Михайлович, 
Пономарев Михаил Николаевич, Яшкин Николай Николаевич, Сафонов 
Александр Николаевич, Аленин Виталий Витальевич, Владимиров Владимир 
Александрович, Кащук Анна Николаевна, Сушинских Анатолий Михайлович, Тевс 
Виктор Григорьевич, Халин Игорь Николаевич, Огородников Дмитрий Олегович, 
Чеботарев Геннадий Николаевич, а также другие представители органов власти 
области, ЯНАО, ХМАО, представители общественных организаций и СМИ, а 
также представители федеральных органов власти. 

Прежде всего позвольте мне от имени всех присутствующих в зале 
поздравить депутатов областной Думы, отметивших свои дни рождения в период 
парламентских каникул: это Иванов Игорь Александрович, Белоконь Тамара 
Петровна, Елин Юрий Алексеевич, Сайфитдинов Фуат Ганеевич, Рейн Виктор 
Александрович, Дубровин Сергей Валентинович, Нак Игорь Владимирович, 
Завьялов Владимир Васильевич, Ульянов Владимир Ильич и вновь избранный 
наш коллега Бабин Николай Андреевич. 

Желаю именинникам доброго здоровья, счастья, благополучия и 
дальнейших успехов (аплодисменты). 

Времени после последнего заседания прошло довольно много, поэтому 
некоторые, так сказать, моменты, связанные с нашими регламентными 
процедурами, хотел бы вам напомнить. Ну, во-первых, во избежание сбоя 
хотелось, чтобы вы отключили все мобильные телефоны. Напоминаю, что если 
вам требуется покинуть зал заседаний до окончания заседания, об этом 
необходимо заранее письменно сообщить председательствующему, то бишь 
мне, и мы поставим этот вопрос на голосование. В случае временного покидания 
зала необходимо перед уходом нажать кнопку с вашей фамилией в левой 
нижней части монитора, а по возвращении вновь нажать кнопку регистрации. 

Прежде чем перейти к рассмотрению 1-го вопроса, хотел бы вам 
напомнить, что наше сегодняшнее заседание состоит из двух частей: первая 
часть - это рабочая и вторая часть - торжественная, посвященная вступлению в 
должность Губернатора Тюменской области, которая состоится в здании 
Тюменской филармонии. 

В связи с этим предлагаю работать приблизительно до 14 часов без 
перерыва на обед с одним перерывом на 15 минут. 
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Более того, предлагается по бюджетным вопросам, поскольку доклады 
были заслушаны на всех комитетах, докладов не заслушивать, а при 
необходимости задать вопросы, а заслушать только соответствующего 
председателя комитета и принять постановление. 

Аналогичным же образом предлагается обсуждать вопросы, связанные с 
информацией Правительства по тем или иным вопросам. У нас сегодня 
включено в повестку дня аж 12 информаций. 

А теперь переходим к обсуждению проекта повестки дня. 
Вопрос № 1. 

 
 

УТВЕРЖДЕНИЕ ПОВЕСТКИ ДНЯ 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Еще раз говорю, что проект повестки был обсужден на 

Совете Думы и на фракции. Было внесено дополнительно, один вопрос был и 
дополнение к одному из вопросов было, в частности, комитет по 
госстроительству предложил включить в повестку дня вопрос об информации 
Избирательной комиссии Тюменской области о результатах выборов 
Губернатора Тюменской области и дополнительных выборов депутатов 
Тюменской областной Думы 5-го созыва по одномандатным избирательным 
округам № 4 и № 19. 

Есть ли у вас замечания по проекту повестки дня и порядку работы? Нет. 
Кто за то, чтобы утвердить предложенную повестку и порядок работы Думы, 

прошу голосовать. 
 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
А сейчас я хотел бы слово предоставить Якушеву Владимиру 

Владимировичу. 
 
ЯКУШЕВ. Уважаемые коллеги, действительно, было очень много 

именинников, поэтому у вас на столах наши поздравления лежат, но хотелось бы 
отдельно все-таки выделить Белоконь Тамару Петровну, давайте мы ее 
поздравим, вручим букет цветов (аплодисменты). 

И у нас также были юбиляры. Хотелось также вручить памятные адреса 
Завьялову Владимиру Васильевичу. Поздравим его (аплодисменты). 

Также у нас был юбиляр - новоиспеченный депутат Бабин Николай 
Андреевич. Давайте его тоже  поздравим (аплодисменты). 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Столяров Владимир Алексеевич, у вас что-то было 

добавить, да? 
 
СТОЛЯРОВ В.А. К вопросу 27 о представлении прокурора Тюменской 

области, о чем мы говорили. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Ну ясно, от этого повестка не изменится, просто не один 

докладчик будет, а два докладчика. Понятно. Больше, коллеги, замечаний по 
проекту повестки дня нет, да? Мы с вами проголосовали за нее в целом, да? 

Кто за то, чтобы повестку принять в целом, прошу проголосовать. 
 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Итак, коллеги, мы с вами договорились, что рассматриваем сначала вопрос  

об информации Избирательной комиссии, затем рассматривать будем вопрос о 
составе комитетов и комиссии, и потом уже будем идти по повестке дня. 

Вопрос  с голоса. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ  
"ОБ ИНФОРМАЦИИ ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КОМИССИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 

О РЕЗУЛЬТАТАХ ВЫБОРОВ ГУБЕРНАТОРА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ, 
ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ ВЫБОРОВ ДЕПУТАТОВ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 

ДУМЫ ПЯТОГО СОЗЫВА ПО ОДНОМАНДАТНЫМ ИЗБИРАТЕЛЬНЫМ 
ОКРУГАМ № 4 И № 19 (ЕДИНЫЙ ДЕНЬ ГОЛОСОВАНИЯ –  

14 СЕНТЯБРЯ 2014 ГОДА)" 
 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Слово для доклада по вопросу об информации 

Избирательной комиссии Тюменской области о результатах выборов 
Губернатора Тюменской области и дополнительных выборов депутатов 
Тюменской областной Думы 5-го созыва по одномандатным избирательным 
округам № 4 и № 19 сначала доложит результаты рассмотрения Сайфитдинов 
Фуат Ганеевич, потом доложит председатель областной избирательной 
комиссии. Пожалуйста, Фуат Ганеевич. 

 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги! Комитет рассмотрел вопрос об 

информации Избирательной комиссии Тюменской области о результатах 
выборов Губернатора Тюменской области и дополнительных выборах депутатов 
Тюменской областной Думы по двум одномандатным округам и предлагает вам 
соответствующий проект постановления. Я предлагаю, Сергей Евгеньевич, 
чтобы с информацией выступил председатель Избирательной комиссии Игорь 
Николаевич Халин. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Пожалуйста, Игорь Николаевич, Вам слово 

предоставляется. 
 
ХАЛИН. Уважаемый Сергей Евгеньевич, уважаемый Владимир 

Владимирович, уважаемый Андрей Иванович, добрый день, уважаемые 
депутаты Тюменской областной Думы, руководители избирательных комиссий, 
приглашенные! 10 июня 2014 года Тюменской областной Думой было принято 
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постановление № 2092 "О назначении выборов Губернатора Тюменской 
области". В этот же день на очередном заседании Избирательной комиссии 
Тюменской области были назначены дополнительные выборы депутатов 
Тюменской областной Думы 5-го созыва по избирательным округам № 4,             
в состав которого входят Красноселькупский, Пуровский, Тазовский районы, 
центром является г. Губкинский, и № 19 - это часть Калининского АО г. Тюмени. 

Был дан старт очень серьезной, важной, многогранной работе. На первое 
место по понятным причинам выступила кампания по выборам высшего 
должностного лица, главы Тюменской области - Губернатора Тюменской 
области. 

Не менее важными представлялись и две кампании по дополнительным 
выборам в наше законодательное собрание. 

На самом деле законодательство серьезно к тому времени изменилось, и 
отдельно я хотел бы выразить слова благодарности депутатскому корпусу, 
который кратчайше, в сжатые сроки, очень динамично внесли изменения в наш 
Избирательный кодекс (Закон) Тюменской области и в избирательные кампании 
все комиссии вошли уже с новым обновленным кодексом, что значительно 
облегчило, конечно же, работу. 

На самом деле практика проведения выборов в нашем уникальном 
сложноустроенном, сложнопостроенном субъекте РФ - Тюменской областью уже 
была наработана. Поэтому по этой сложившейся практике 23 июня 2014 года в 
соответствии с ч. 3 ст. 4 Избирательного кодекса (Закона) Тюменской области 
было заключено соглашение между тремя избиркомами трех субъектов о 
подготовке и проведении выборов Губернатора Тюменской области. 

Кроме того, уникальность заключалась еще и в том, что дополнительно 
подобное соглашение было заключено между ямальским избиркомом и 
тюменским избиркомом, потому что окружной избирательной комиссией на 
дополнительных выборах по 4-му округу выступила территориальная 
избирательная комиссия г. Губкинского, соответственно, было заключено 
соглашение о проведении дополнительных выборов депутата Тюменской 
областной Думы по 4-му избирательному одномандатному Губкинскому округу. 

В соответствии с постановлением Конституционного Суда РФ от 14 июля 
1997 года № 12-п и на основании ряда положений и норм уставов и Тюменской 
области, и ЯНАО, и ХМАО - Югры был принят договор между органами 
госвласти Тюменской области, ХМАО - Югры и ЯНАО о порядке и условиях 
проведения выборов Губернатора Тюменской области. 

Этот документ также сыграл очень важную роль в сложных и ответственных 
избирательных кампаниях как основных, так и дополнительных выборов органов 
госвласти Тюменской области. 

Нужно подчеркнуть, что все мероприятия, которые реализовали наши 
комиссии, комиссии трех субъектов, они проходили в тесном взаимодействии и с 
органами госвласти ЯНАО и ХМАО - Югры, и здесь я тоже хотел бы высказать 
слова благодарности в их адрес. Безусловно, при поддержке Правительства 
Тюменской области, где была создана специальная рабочая группа - штаб по 
соблюдению законности, оказанию содействия избирательным комиссиям в ходе 
проведения этих важных и ответственных кампаний. Естественно, в тесном 
контакте с правоохранительными органами, с органами внутренних дел, с 
прокуратурой, и с прокуратурой Тюменской области, в адрес которых тоже слова 
благодарности, безусловно, и с рядом других учреждений, организаций и 
структур. 
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О масштабности выборов говорят следующие цифры: численность 
зарегистрированных избирателей составила 2 млн. 547 тыс. 998 человек. 
Выборы проводили 64 территориальные избирательные комиссии: 13 на Ямале, 
22 в Югре и 29 ТИКов на юге области. 

Безусловно, огромную помощь, координирующую роль оказали избиркомы 
ЯНАО и ХМАО - Югры. И мои самые искренние и добрые слова благодарности 
моим коллегам за оказанную помощь, поддержку в организации этих кампаний. 

В кампаниях по выборам Губернатора Тюменской области первоначально 
приняли участие кандидаты от всех 4 политпартий, затем регистрация одного из 
кандидатов была отменена в судебном порядке, и в выборной гонке у нас 
остались представители 3 парламентских партий: Пискайкин Владимир Юрьевич 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, Селюков Михаил Викторович от ЛДПР и Якушев 
Владимир Владимирович, представляющий Всероссийскую политпартию 
"Единая Россия". 

В кампаниях по дополнительным выборам депутатов Тюменской областной 
Думы в каждом из округов выдвигалось по 5 кандидатов. Зарегистрировано было 
4: Бабин Николай Андреевич от "Единой России", Семенов - самовыдвиженец, 
Градецкий от ЛДПР и Бойцов от КПРФ. 

По 19-му: Чемезов Олег Леонидович от "Единой России", Черепанов 
Александр Киприянович от "Ротфронта", Тулебаев от ЛДПР и Усов от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. 

Можно видеть, что преимущественное участие это прежде всего 
парламентских партий. Непарламентская партия была всего одна, 
самовыдвиженец был также один. 

То, что касается финансового обеспечения всех избирательных кампаний в 
Тюменской области в единый день голосования 14 сентября 2014 года, то 
финансовое обеспечение осуществлялось системно, в полном объеме, на 
основе смет, за что тоже отдельная благодарность Департаменту финансов 
Тюменской области, ее руководителю Крупиной Татьяне Львовне. 

Серьезное внимание уделялось работе с избирателями. Особый акцент 
делали на информирование, агитационная деятельность была развернута 
широко, о чем можно судить как раз и по областному центру прежде всего. Ну, и 
кроме того, работали "горячие линии" не только на базе Избиркома области, но и 
в УМВД РФ по Тюменской области. И кроме того, еще нам помогал Центр 
изучения гражданских инициатив, руководителем которого является Светлана 
Борисовна Ярославова. Избирательные бюллетени в необходимом количестве 
были изготовлены своевременно, в срок направлены на места. Досрочное 
голосование проводилось с 3 сентября 2014 года. 

Если брать в целом в процентном соотношении, чтобы снять все вопросы, 
которые у нас еще иногда появляются в средствах массовой информации, нужно 
сказать, что досрочно на Ямале проголосовало 8,29% избирателей, на Югре - 
5,36% избирателей, на юге области - 4,5%. А в целом по кампаниям - 5,4%. 

Никаких здесь огромных цифр, выходящих за разумные пределы, за 
рекомендации Центризбиркома России, как не было, так и нет. Тюменский 
региональный фрагмент государственной автоматизированной системы РФ 
"Выборы" также отработал штатно. Нештатных ситуаций, сбоев не было. Было 
задействовано и организовывало процесс голосования 2040 избирательных 
участков, 1130 по югу области, 694 на Югре и 216 в Ямало-Ненецком 
автономном округе. 
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На сегодняшний день каких-либо жалоб, обращений, заявлений участников 
избирательного процесса, не разрешенных ни в судах, ни в избирательных 
комиссиях всех трех субъектов ни имеется. 

Мы считаем, что выборы прошли у нас в спокойной обстановке в правовом 
русле в полном соответствии с действующим законодательством и Российской 
Федерации и Тюменской области. 

То, что касается подведения итогов и определения результатов выборов, то 
18 сентября 2014 года Избирательная комиссия Тюменской области на 
основании первых экземпляров протоколов об итогах голосования 
территориальных избирательных  комиссий подписала протокол и сводную 
таблицу о результатах выборов Губернатора Тюменской области. Выборы были 
признаны состоявшимися и действительными. А избранным на должность 
Губернатора Тюменской области решено считать Якушева Владимира 
Владимировича, представляющего Всероссийскую политическую партию 
"ЕДИНАЯ РОССИЯ", который при явке избирателей по области в 58,34% 
завоевал доверие более 1 миллиона 200 тысяч наших земляков, набрав 86,56 %. 
Это шестой результат по Российской Федерации за прошедшую кампанию 
(аплодисменты). 

22 января 2014 года в соответствии с действующим  законодательством 
Избирательная комиссия Тюменской области приняла решение о регистрации 
избранного Губернатора Тюменской области Якушева Владимира 
Владимировича. Соответствующее решение о результатах дополнительных 
выборов депутатов Тюменской областной Думы пятого созыва по Губкинскому 
одномандатному избирательному округу № 4 и по Калининскому 
одномандатному избирательному округу г. Тюмени № 19, приняты окружными 
избирательными комиссиями 16 сентября текущего года и 15 сентября           
2014 года.  

Данными решениями по обеим кампаниям также выборы признаны 
состоявшимися и действительными. Избранными депутатами решено считать 
представляющих также Всероссийскую политическую партию "ЕДИНАЯ 
РОССИЯ" Бабина Николая Андреевича, который набрал 62,64% и Чемезова 
Олега Леонидовича, который набрал 44,01%. Данные депутаты у нас тоже 
зарегистрированы, им вручены соответствующие удостоверения окружными 
избирательными комиссиями. 

Еще раз искренние слова благодарности в адрес руководителей тех 
подразделений, структур, учреждений, которые помогали в организации и 
проведении этих очень непростых, и как я уже сказал, многогранных 
избирательных кампаний. 

В очередной раз избиратели нашего субъекта показали, что действительно 
побеждает тот, кто идет к ним, и тот, кто зарекомендовал себя реальными 
делами. 

Ну и в заключение своего выступления просил бы вас принять настоящую 
информацию к сведению, проголосовав за соответствующее постановление. А 
самое главное, по поручению Избиркома Тюменской области и во исполнение 
решения избиркома Тюменской области от 22 сентября 2014 года выполнить 
почетную миссию и вручить удостоверение об избрании Губернатором 
Тюменской области Якушеву Владимиру Владимировичу (аплодисменты). 

 
 
 



7 

 

КОРЕПАНОВ С.Е. Слово предоставляется Якушеву Владимиру 

Владимировичу. 
 
ЯКУШЕВ. Коллеги, Игорь Николаевич достаточно подробно рассказал, как 

проходила у нас избирательная кампания, она действительно самая необычная 
в РФ, но тем не менее мы ее прошли. И если вы помните, то, когда она еще 
только, можно сказать, даже практически юридически не началась, но была 
принята моя отставка, я с этой трибуны обращался и говорил о том, что самое 
главное - нам пройти эту избирательную комиссию без лишнего политеса и не 
дать отдельным политикам разорвать нас на части. 

Вот сегодня, я думаю, что все мы можем констатировать, что нам это 
удалось. Я, конечно, с огромными словами благодарности готов обратиться к 
каждому здесь сидящему в этом зале, но боюсь, что время и перечисление 
фамилий займет очень много времени. 

Сегодня на второй части у меня уже, как будет положено по формату этого 
мероприятия, мне предоставлено слово, и я еще раз выскажу всем огромные 
слова благодарности, кто каждый на своем месте принимал правильные 
решения, и даже если кто-то активно не принимал участие в избирательной 
кампании, то наша с вами совместная работа, я неоднократно об этом говорил, 
направленная на развитие региона, это как раз тот результат, который мы 
получили на выборах Губернатора. 

И поверьте мне, это цифры, которые были отданы не Владимиру 
Владимировичу Якушеву, это оценка нашей с вами совместной работы. И только 
так, я думаю, мы и должны двигаться дальше. 

На встрече с вновь избранными губернаторами Президент РФ четко сказал: 
это серьезный кредит доверия, и вы должны сегодня работать, работать и 
работать для того, чтобы этот кредит доверия оправдать. Я думаю, что именно 
так мы и поступим. Спасибо (аплодисменты). 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Уважаемый Владимир Владимирович, я от имени 

депутатов Тюменской областной Думы поздравляю Вас с избранием на 
должность Губернатора Тюменской области. Эта более чем убедительная 
победа на выборах говорит, безусловно, о высоком доверии со стороны 
населения всей большой Тюменской области к Вам как к Губернатору, 
проводящему политику поступательного социально-экономического развития 
нашего региона, направленную на улучшение качества жизни нашего региона. 

Мы желаем Вам на губернаторском поприще еще больших успехов. 
Надеемся, что те конструктивные взаимоотношения, которые сложились между 
областной Думой, с одной стороны, и Вами как Губернатором, и Правительством 
Тюменской области, с другой стороны, они будут и поступательно развиваться. И 
со своей стороны мы, депутаты, обещаем, что и впредь Вам будем оказывать 
всяческую полную поддержку во всех тех добрых начинаниях, которые ждут нас 
впереди. Успехов Вам! (Аплодисменты.) 

Уважаемые коллеги, я уже вам говорил, что следующим вопросом мы 
рассмотрим вопрос из повестки дня "Разное" - это о внесении изменений в 
состав комитетов и комиссии Тюменской областной Думы. 

Коллеги, мы должны принять и это предложение, и председателя 
избиркома, нашего комитета - принять информацию председателя областной 
избирательной комиссии об итогах выборов Губернатора и двух наших коллег к 
сведению. 
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Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 36 
Против    -  1 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Минутку, я чуть поторопил, так сказать, события. После того как 

постановление о результатах выборов нами принято было, вновь избранный 
депутат в соответствии с ч. 4 ст. 30 Устава Тюменской области и Законом 
Тюменской области "О статусе депутата Тюменской областной Думы", и 
Регламентом нашей Думы приносит торжественную присягу. 

Для принесения торжественной присяги и подписания текста присяги 
приглашается депутат Тюменской областной Думы по одномандатному 
избирательному округу № 4 Николай Андреевич Бабин. 

 
БАБИН. Я, Бабин Николай Андреевич, депутат Тюменской областной Думы 

5-го созыва, избранный по одномандатному избирательному округу № 4, 
торжественно клянусь: добросовестно исполнять обязанности депутата 
Тюменской областной Думы в интересах населения Тюменской области, уважать 
права и свободы человека и гражданина, соблюдать Конституцию РФ, 
федеральное законодательство, Устав и законодательство Тюменской области. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Николай Андреевич, в соответствии с Регламентом 

Тюменской областной Думы прошу Вас скрепить текст торжественной присяги 
подписью и передать бланк сотруднику для хранения его в областной Думе 
(аплодисменты). 

Уважаемые участники заседания, прошу всех встать (звучит гимн). 
Уважаемый Николай Андреевич, разрешите мне поздравить Вас... (нет 

звука). 
Вопрос из повестки "Разное". 
 

 
О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПОСТАНОВЛЕНИЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 

ДУМЫ ОТ 15.12.2011 № 12 "О СОСТАВЕ КОМИТЕТОВ И ПОСТОЯННОЙ 
КОМИССИИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПЯТОГО СОЗЫВА" 

 
 
САЙФИТДИНОВ. (нет звука)... по госстроительству и местному 

самоуправлению и в комитет по аграрным вопросам и земельным отношениям. 
Комитет рассмотрел данное заявление и рекомендует депутатам согласиться с 
позицией Николая Андреевича Бабина. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Коллеги, здесь, в постановлении ссылки на 

пункты, абзацы и т.д. Если кратко говорить, то мы выводим из состава комитета 
Острягина и вводим в состав комитета, двух комитетов, Бабина Николая 
Андреевича в соответствии с его заявлением. 
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Кто за то, чтобы постановление принять в целом, если по нему нет 
замечаний, прошу голосовать. 

 
За    - 36 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 2. 
 
 

О НАЗНАЧЕНИИ НА ДОЛЖНОСТЬ МИРОВОГО СУДЬИ 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел заключение 

квалификационной коллегии судей Тюменской области, материалы, 
поступившие из Тюменского областного суда, и рекомендует назначить на             
5-летний срок полномочий Серенкова Владимира Николаевича на должность 
мирового судьи судебного участка № 2 Голышмановского судебного района 
Тюменской области. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Коллеги, вопросы к Фуату Ганеевичу или к Владимиру 

Николаевичу? Нет. 
Кто за то, чтобы назначить на 5-летний срок полномочий Серенкова 

Владимира Николаевича на должность мирового судьи судебного участка № 2 
Голышмановского судебного района Тюменской области, прошу голосовать. 

 
За    - 37 
Против    -  1 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Владимир Николаевич, поздравляю Вас, желаю Вам успешной работы. 
 
САЙФИТДИНОВ. (нет звука) ...рекомендует назначить на 3-летний срок 

полномочий Парфентьеву Светлану Михайловну на должность мирового судьи 
судебного участка № 3 Ленинского судебного района г. Тюмени. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. К Фуату Ганеевичу вопросы или к Светлане 

Михайловне? Нет вопросов. 
Кто за то, чтобы назначить на 3-летний срок полномочий Парфентьеву 

Светлану Михайловну на должность мирового судьи судебного участка № 3 
Ленинского судебного района г. Тюмени, прошу голосовать. 
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За    - 36 
Против    -  1 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Светлана Михайловна, тоже желаем Вам успешной работы, поздравляю 

Вас с назначением, всего доброго Вам. 
Уважаемые коллеги, ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы постановление по данному вопросу принять в целом, 

прошу голосовать. 
 
За    - 37 
Против    -  1 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 3. 
 
 

ОБ ОТЧЕТЕ ОБ ИСПОЛНЕНИИ ОБЛАСТНОГО БЮДЖЕТА ЗА ПЕРВОЕ 
ПОЛУГОДИЕ 2014 ГОДА 

 
 
ГОРИЦКИЙ. Доброе утро, уважаемые коллеги! Комитет рассмотрел вопрос 

об отчете об исполнении областного бюджета за первое полугодие 2014 года и 
отмечает следующее: доходы областного бюджета за первое полугодие        
2014 года составили 77 млрд. 872 млн. руб., или 64,5% к годовому плану. 

По сравнению с аналогичным периодом прошлого года доходы областного 
бюджета выше на 26 млрд. руб., или на 50%. 

Основными доходными источниками в структуре поступлений налоговых и 
неналоговых доходов в областном бюджете является, в первую очередь, это 
налог на прибыль предприятий, организаций (79%), и налог на доходы физлиц 
(11%). 

Поступления налога на прибыль организаций в областной бюджет за 
первое полугодие 2014 года составили практически 58 млрд. руб., или более 
71% к годовому плану. 

Налога же на доходы физлиц собрано в объеме 7 млрд. 785 млн. руб., или 
46% к утвержденному годовому плану. 

Что касается расходов областного бюджета, то в 1-м полугодии 2014 года 
они профинансированы на сумму 51 млрд. 623 млн. руб., или 38% к уточненному 
годовому плану, это выше по сравнению с аналогичным периодом прошлого года 
на 10%, или 4,5 млрд. руб. 

На финансирование соцсферы из областного бюджета направлено более 
25 млрд. руб., или около половины общих расходов областного бюджета.  
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В области сохраняется по-прежнему программно-целевой метод 
бюджетирования, и на реализацию 36 областных программ выделено                
41,5 млрд. руб., или 80% расходов всего областного бюджета. 

Необходимые материалы у вас имеются. При наличии вопросов 
необходимые пояснения может предоставить заместитель Губернатора 
Тюменской области, руководитель департамента финансов Крупина Татьяна 
Львовна. 

Комитет вносит для рассмотрения по данному вопросу соответствующий 
проект постановления. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Дмитрий Юрьевич. Уважаемые коллеги, мы с 

вами договорились, что заслушивать доклад представителя Правительства не 
будем. Есть ли у вас вопросы? Казанцева Тамара Николаевна, пожалуйста. 

 
КАЗАНЦЕВА. Добрый день, уважаемые коллеги. Вопрос у меня 

следующего порядка: скажите, пожалуйста, какие предприятия переплатили в 
бюджет 8 млрд. руб. и какой прогноз до конца года по выполнению нашего плана 
по доходной части бюджета? Спасибо. 

 
ГОРИЦКИЙ. Тамара Николаевна, данный вопрос рассматривался на 

заседании комитета, и в докладе Татьяны Львовны говорилось о том, что это ряд 
предприятий, которые являются крупными налогоплательщиками. Ввиду 
налоговой тайны данные предприятия не озвучивались. А что касается в 
перспективе, то мы с вами следующим вопросом будем рассматривать вопрос 
корректировки бюджета на второе полугодие 2014 года, и мы видим то, что 
корректировка бюджета предлагается Правительством Тюменской области с 
увеличением на 3 млрд. 41 млн. руб. 

Почему такая, чуть меньшая сумма, гораздо меньшая, нежели чем те 
доходы, которые мы получили за 1-е полугодие 2014 года? То Татьяна Львовна, 
в принципе, тоже это пояснила, поскольку за 1-е полугодие мы наблюдаем 
серьезную переплату налога на прибыль ряда налогоплательщиков и ожидаем 
корректировку в сторону уменьшения налоговых доходов по налогу на прибыль 
предприятий и организаций во 2-м полугодии 2014 года. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Гарри Иванович, у Вас к кому вопрос? 
 
СТОЛЯРОВ Г.И. У меня к Татьяне Львовне вопрос. Уважаемая Татьяна 

Львовна, подскажите, пожалуйста, исполнение программы "Сотрудничество" за 
полугодие в разрезе: юг Тюменской области, ХМАО и ЯНАО, по процентам 
скажите, пожалуйста. 

 
КРУПИНА. Общее исполнение программы за 1-е полугодие 26%, а в 

разрезе участников программы Югра исполняет свои мероприятия, исполнила 
свои мероприятия за полугодие на 18%, Ямал - на 62%. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Селюков Михаил Викторович, пожалуйста. 

 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Татьяна Львовна, мы 

достаточно подробно на комитете обсудили вопрос по предложениям Югры в 
программу "Сотрудничество", и,  внимательно позанимавшись и поизучав этот 
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вопрос далее, возникает вот следующий вопрос: у нас Югра опять предлагает    
1 млрд. 300 направить денег Тюменской области на приобретение объектов 
недвижимого имущества. Вот все, что мы можем, куда деньги направлять, у нас 
прописано в соглашении между органами власти субъектов Федерации. 

На Ваш взгляд, что мы можем сделать, как мы можем подкорректировать 
Югру, потому что ну, все-таки в соглашении между органами власти, там нет 
разрешения на приобретение объектов недвижимого имущества, там мы можем 
строить, можем реконструировать, и все-таки что мы можем сделать, чтобы на 
будущее такие вещи не повторялись? Спасибо. 

 
КРУПИНА. ...о том, что предложения в части приобретения, они не 

противоречат тем нормам и правам, которые имеет ХМАО - Югра в рамках 
совместного договора. Они легитимны. Почему? Потому что это приобретение 
имущества необходимо в рамках выполнения субъектовых полномочий. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Больше вопросов, я так понял, нет. Кто 

желает выступить? Желающих выступить нет. Принимаем постановление. 
Предлагается отчет об исполнении областного бюджета за 1-е полугодие       
2014 года принять к сведению. 

Кто за данное постановление, чтобы принять его в целом, прошу 
голосовать. 

 
За    - 34 
Против    -  4 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 4. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1101-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "ОБ ОБЛАСТНОМ БЮДЖЕТЕ 

НА 2014 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД 2015 И 2016 ГОДОВ" 
(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
ГОРИЦКИЙ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос о проекте 

областного закона "О внесении изменений в Закон Тюменской области            
"Об областном бюджете на 2014 год и на плановый период 2015 и 2016 годов" и 
отмечает следующее: принятие данного законопроекта обусловлено 
необходимостью корректировки показателей областного бюджета на 2014 год в 
связи с ожидаемым поступлением налоговых и неналоговых доходов, а также 
уточнением расходов областного бюджета. 

План областного бюджета по доходам на 2014 год планируется увеличить 
на 3 млрд. 31 млн. руб., или 2,5%. Всего в областной бюджет запланировано за 
2014 год собрать доходов в сумме 123 млрд. 777 млн. руб. 
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Увеличение доходной части областного бюджета ожидается прежде всего в 
результате роста поступлений по налогу на прибыль на сумму                               
3 млрд. 44 млн. руб. 

Общий объем поступлений налога на прибыль в 2014 году составит на 
конец года более 84 млрд. руб. 

Расходы областного бюджета на текущий год увеличиваются на                  
13 млрд. 219 млн. руб., или более чем на 10%. 

Общий объем запланированных расходов в 2014 году составит                  
138 млрд. 375 млн. руб. Увеличение объемов финансирования ожидается по 12 
из 14 разделов расходов областного бюджета из 36 ОЦП, реализуемые в        
2014 году, объемы финансирования увеличиваются по 30 областным целевым 
программам. 

Дефицит областного бюджета увеличивается до 14 млрд. 597 млн. руб. 
Основными источниками финансирования бюджетного дефицита являются 

остатки средств областного бюджета на начало года. 
Необходимые материалы у вас имеются. Комитет рекомендует депутатам 

областной Думы принять данный законопроект в 1-м и во 2-м окончательном 
чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Уважаемые коллеги, мы договорились, что и 

этот вопрос будем рассматривать аналогично предыдущему. Какие есть вопросы 
или к докладчику, или к представителю Правительства? Столяров Гарри 
Иванович, пожалуйста, Ваш вопрос. 

 
СТОЛЯРОВ Г.И. У меня вопрос к Татьяне Львовне. Татьяна Львовна, у 

меня опять вопрос по программе "Сотрудничество". Из отчета видно, что по 
программе "Сотрудничество" снижение финансирования. Я бы хотел узнать, с 
чем это связано? И также по Ямалу и по Хантам, кто, на сколько снижает? 
Спасибо. 

 
КРУПИНА. Предложенный вашему вниманию законопроект учитывает 

уточнения объема мероприятий в рамках программы "Сотрудничество" на общую 
сумму 5 млрд. 368 млн. руб., из них по ХМАО - Югре - 1 млрд. 206 млн., по ЯНАО 
- 4 млрд. 161 млн. руб. 

В данном случае идет уточнение тех прогнозных расходов, которые мы при 
формировании бюджета на 2014 - 2016 годы предусмотрели с вами. Но 
учитывая, что автономные округа, планируя поступление по налогу на прибыль, 
уточнили в своих бюджетах прогнозный план поступлений, соответствующие 
изменения мы учли при формировании программы "Сотрудничество" на         
2014 год. 

Поэтому, что называется, по живому мы не режем. Программа изначально 
была утверждена на ту сумму поступлений, которую сейчас мы с вами и заводим 
в наш бюджет. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Татьяна Львовна. Коллеги, еще вопросы, 

желающие выступить? Пожалуйста, Михаил Викторович, Вам слово 
предоставляется для выступления. 

 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Уважаемые коллеги, 

действительно, мы уделяем много внимания исполнению программы 
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"Сотрудничество", т.к. мы депутаты, избранные с территории северных округов. 
Но который год мы видим, что у нас идет откровенная проблема по исполнению 
программы. Наверно, исполнение на 18% по полугодию - это не совсем то, что 
мы хотим видеть, и эффективность страдает явно. 

Мы обсуждали вопрос по поводу того, что Югра предлагает финансировать 
и приобретение объектов. Татьяна Львовна говорит, что мы имеем право 
приобретать, но, на наш взгляд, все это приобретение четко прописано в 
соглашении между органами власти, там этого мы не имеем права делать. 

Хотелось бы, чтобы Счетная палата обратила внимание и на 
эффективность затрат, которые предлагаются северными округами. Порядка  
180 млн. Югра предлагает на временное содержание, эксплуатацию объектов, 
которые годами передаются в госсобственность. На наш взгляд, это 
неприемлемо, это мы легализуем безответственность некоторых чиновников. 

Уважаемые коллеги, мы считаем, что нам необходимо подумать еще раз 
всем вместе, каким образом нужно улучшить и увеличить эффективность работы 
программы "Сотрудничество". Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Михаил Викторович. Слово для выступления 

предоставляется Ульянову Владимиру Ильичу. 
 
УЛЬЯНОВ. Спасибо. Уважаемые коллеги, я бы хотел предостеречь своих 

коллег-депутатов от того, чтобы просто апеллировать голыми процентами, ибо 
надо разбираться в каждом случае, почему 18%, возможно, это капзатраты 3-го, 
4-го квартала либо переходящие, и тогда только делать выводы. 

И вообще, я полагаю, что не совсем корректно критиковать органы власти 
автономного округа как субъекта РФ в их отсутствие. Вот все эти проблемы, 
вполне реально разобраться со своими коллегами и в автономных округах, 
прежде чем какие-то выдвигать претензии и подозревать тех же наших коллег из 
автономных округов в недобросовестном, неэффективном исполнении своих 
полномочий. 

И другой момент. Можно все что угодно полагать, но закон, бесспорно, дает 
субъекту Федерации право реализовать свои полномочия, в том числе и 
приобретая в собственность субъекта Федерации объекты недвижимости. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Ильич. Уважаемые коллеги, 

больше желающих выступить нет. Принимаем постановление. Предлагается 
следующий проект постановления: принять в 1-м чтении проект закона с учетом 
результатов лингвистической экспертизы и рассмотреть указанный законопроект 
в окончательном чтении в ходе настоящего заседания Тюменской областной 
Думы. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
  
За    - 34 
Против    -  4 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
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Предлагается принять второе постановление: принять Закон Тюменской 
области "О внесении изменений в Закон Тюменской области "Об областном 
бюджете на 2014 год и на плановый период 2015 и 2016 годов" и направить 
указанный закон Губернатору области для обнародования, и, таким образом, 
второе постановление тоже предлагается принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 34 
Против    -  4 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 5. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1096-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В УСТАВ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(первое чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ.  Уважаемые коллеги, проект закона "О внесении 

изменений в Устав Тюменской области" внесен группой депутатов в количестве 
12 человек. Проект разработан в целях приведения отдельных положений 
Устава Тюменской области в соответствие с Федеральным конституционным 
законом от 5 февраля 14-го года "О внесении изменений в Федеральный 
конституционный закон "О судебной системе РФ" и Федеральным 
конституционным законом от 4 июня 14-го года "О внесении изменений в 
Федеральный конституционный закон "Об арбитражных судах в РФ" и ст. 2 
Федерального конституционного закона "О Верховном суде РФ", в частности, из 
Устава исключается ссылка на Высший арбитражный суд РФ, уточняется 
название Арбитражного суда области, вносятся отдельные редакционные 
правки. 

Комитет рекомендует принять проект закона в 1-м чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы к докладчику, желающие выступить? Нет ни 

тех, ни других. Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять в целом предложенный проект постановления, 

если по нему нет замечаний, прошу голосовать. 
 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
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Вопрос № 6. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ УПРАВЛЕНИЯ ФЕДЕРАЛЬНОЙ НАЛОГОВОЙ СЛУЖБЫ 
РОССИИ ПО ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О ПОСТУПЛЕНИИ НАЛОГОВЫХ 

ПЛАТЕЖЕЙ И ЗАДОЛЖЕННОСТИ ПО НИМ ПО СОСТОЯНИЮ НА 01.07.2014 

 
 
ГОРИЦКИЙ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос об 

информации Управления Федеральной налоговой службы России по Тюменской 
области о поступлении налоговых платежей и задолженности по ним по 
состоянию на 01.07.2014. 

Следует отметить, что наблюдается рост объема поступлений налоговых 
доходов в бюджетную систему РФ по сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года. Так, в 1-м полугодии текущего года объем налоговых доходов по 
налогоплательщикам, администрирование которых осуществляется на 
территории Тюменской области, составил 41 млрд. руб. и превысил поступления 
аналогичного периода 2013 года на 6 млрд., или на 17%. 

Большую часть консолидированного бюджета по Управлению составляет 
бюджет Тюменской области - 32,5 млрд. руб., или более 79%. 

В структуре доходов областного бюджета основными источниками являются 
налог на прибыль (в рассматриваемом периоде его доля составила 43%) и налог 
на доходы физлиц (около 37%). 

Объем поступлений всех имущественных налогов в 1-м полугодии          
2014 года составил более 4 млрд. руб. и вырос по сравнению с аналогичным 
периодом 13-го года на 477 млн. руб., или 12,5%. 

Повышение эффективности администрирования имущественных налогов 
связано прежде всего с актуализацией баз данных по налогоплательщикам и 
объектам налогообложения, а также естественным взаимодействием 
Управления с регистрирующими органами и органами МСУ. 

Необходимые материалы, коллеги, у вас имеются. При наличии вопросов 
необходимые пояснения может предоставить руководитель Управления 
Федеральной налоговой службы России по Тюменской области Зыкова Тамара 
Александровна. 

Комитет вносит по данному вопросу соответствующий проект 
постановления. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Дмитрий Юрьевич. Уважаемые коллеги, 

вопросы к Тамаре Александровне? Нет вопросов. Желающие выступить? Тоже 
нет. 

Кто за то, чтобы информацию Управления Федеральной налоговой службы 
по этому вопросу принять к сведению, а постановление принять в целом, если по 
нему нет замечаний, прошу голосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
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Вопрос № 7. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1083-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 13 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
"ОБ УПРАВЛЕНИИ И РАСПОРЯЖЕНИИ ГОСУДАРСТВЕННОЙ 

СОБСТВЕННОСТЬЮ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
ГОРИЦКИЙ. Коллеги, комитет рассмотрел вопрос о проекте областного 

закона "О внесении изменения в ст. 13 Закона Тюменской области                    
"Об управлении и распоряжении госсобственностью Тюменской области". 
Данный законопроект разработан в соответствии с требованиями федерального 
законодательства, информацией прокуратуры Тюменской области. 

Частью 3 статьи 13 Закона Тюменской области "Об управлении и 
распоряжении госсобственностью Тюменской области" предусмотрено, что 
представителями интересов в Тюменской области в органах управления и 
контроля хозяйствующих обществ, товариществ, акции, доли или паи которых 
находятся в собственности Тюменской области, могут выступать лица, 
занимающие госдолжности Тюменской области. 

Данная норма областного закона противоречит требованиям Федерального 
закона "О противодействии коррупции". 

В этой связи предлагается внести соответствующие изменения в закон 
Тюменской области и признать утратившим силу п. 1 ч. 3 ст. 13, исключив из 
числа представителей области в органах управления и контроля хозяйствующих 
обществ лиц, занимающих госдолжности Тюменской области. 

Все материалы у вас имеются. Комитет рекомендует депутатам областной 
Думы принять данный законопроект в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Коллеги, вопросы к докладчику? Вопросов 

нет. Желающие выступить? Тоже нет. Принимаем постановление. Предлагается 
1-е постановление следующего характера: принять к рассмотрению проект 
закона, принять его в 1-м чтении и рассмотреть указанный законопроект в 
окончательном чтении в ходе настоящего заседания Тюменской областной 
Думы. 

Кто за то, чтобы принять это постановление в целом, если нет по нему 
замечаний, прошу голосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 
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За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 8. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1102-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ПАТЕНТНОЙ СИСТЕМЕ 
НАЛОГООБЛОЖЕНИЯ ДЛЯ ИНДИВИДУАЛЬНЫХ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ" 

(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
ГОРИЦКИЙ. Коллеги, комитет рассмотрел вопрос о проекте областного 

закона "О внесении изменений в Закон Тюменской области "О патентной 
системе налогообложения для индивидуальных предпринимателей". 

Данный законопроект внесен для рассмотрения в областную Думу 
Губернатором Тюменской области Якушевым Владимиром Владимировичем. 

Напомню, что с 1 января 2013 года в Тюменской области в соответствии с 
главой 25.5 Налогового кодекса РФ для индивидуальных предпринимателей 
введена и действует патентная система налогообложения. 

Настоящим законопроектом с учетом предложений Торгово-промышленной 
палаты Тюменской области и предпринимательского сообщества предлагается 
снизить размеры потенциально возможного к получению индивидуальным 
предпринимателем годового дохода в сфере предоставления услуг по ряду 
видов деятельности. 

В отдельную категорию выделяется деятельность такси при оказании услуг 
по перевозке пассажиров автотранспортом. 

Помимо этого, с учетом изменений, внесенных в Налоговый кодекс РФ от   
21 июля текущего года, предлагается установить размер потенциально 
возможного к получению индивидуальными предпринимателями годового дохода 
по видам деятельности, в отношении которых применяется патентная система 
налогообложения в зависимости от места осуществления ими 
предпринимательской деятельности. 

Такая дифференциация территорий действия патентов по муниципальным 
образованиям позволит сбалансировать налоговую нагрузку для 
индивидуальных предпринимателей. 

В целом предлагаемые поправки в областной закон носят стимулирующий 
характер и направлены на дальнейшее развитие малого предпринимательства в 
Тюменской области. 

Необходимые материалы у вас имеются. В случае возникновения вопросов 
необходимые пояснения может предоставить первый заместитель директора 
Департамента финансов Тюменской области Таранов Михаил Валерьевич. 

Комитет рекомендует депутатам областной Думы принять данный 
законопроект в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Дмитрий Юрьевич. Вопросы к Горицкому или 

Таранову? Нет вопросов. Желающие выступить? Тоже нет. Принимаем 
постановление. 

Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его в        
1-м чтении и рассмотреть законопроект в окончательном чтении в ходе 
настоящего заседания, и, таким образом, первое постановление принять в 
целом, прошу голосовать. 

 
За    - 35 
Против    -  0 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Принимаем второе постановление. 
Кто за то, чтобы принять Закон Тюменской области "О внесении изменений 

в Закон Тюменской области "О патентной системе налогообложения для 
индивидуальных предпринимателей" в окончательном чтении, направить 
указанный закон Губернатору области для обнародования и, таким образом, 
второе постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 35 
Против    -  0 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 9. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1104-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

"О ФОРМИРОВАНИИ И ФИНАНСИРОВАНИИ ОБЛАСТНЫХ ПРОГРАММ" 
(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
ГОРИЦКИЙ. Уважаемые депутаты, комитет рассмотрел вопрос о проекте 

областного закона "О внесении изменения в ст. 2 Закона Тюменской области    
"О формировании и финансировании областных программ". 

Данный законопроект внесен для рассмотрения в качестве законодательной 
инициативы нашим коллегой - депутатом Сысоевым Владимиром 
Владимировичем. 

Законопроект разработан в связи с принятием Федерального закона от      
28 июня текущего года "О внесении изменений в ст. 179, 184.1 Бюджетного 
кодекса РФ", в соответствии с которым законодательные (представительные) 
органы госвласти субъектов РФ вправе осуществлять рассмотрение проектов 
госпрограмм субъектов РФ и предложений о внесении изменений в 
госпрограммы в порядке, установленном законодательством субъекта РФ. 
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Данный законопроект предлагает установить порядок рассмотрения 
проектов госпрограмм Тюменской области и предложений о внесении изменений 
в данные программы. 

В соответствии с предлагаемым порядком предложения к проектам 
госпрограмм будут обобщаться комитетом по бюджету, налогам и финансам, а 
затем рассматриваться на заседании согласительной комиссии. 

Необходимо отметить, что в связи с принятием данного законопроекта 
потребуется внесение ряда изменений в областной Закон "О бюджетном 
процессе Тюменской области". 

Данные поправки будут представлены к следующему заседанию областной 
Думы. 

Все материалы у вас имеются. Комитет рекомендует депутатам областной 
Думы принять данный законопроект в 1-м и во 2-м окончательном чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Дмитрий Юрьевич. Вопросы к докладчику? 

Желающие выступить? Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять к рассмотрению предложенный проект закона, 

принять его в 1-м чтении и рассмотреть на данном заседании его для принятия в 
окончательном чтении, и, таким образом, первое постановление принять в 
целом, прошу голосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору для обнародования, и, таким образом, второе постановление тоже 
принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
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Вопрос № 10. 
 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЯ  
В СТАТЬЮ 2 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ГЕРБЕ И ФЛАГЕ 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(второе окончательное чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменения в ст. 2 Закона 

Тюменской области "О гербе и флаге Тюменской области", принятый в                
1-м чтении 26 июня, наделяет Губернатора Тюменской области полномочием 
устанавливать иные случаи использования полного герба Тюменской области. 

На проект поступили поправки от Правительства Тюменской области, 
депутата Виктора Александровича Рейна, которыми уточняются случаи 
разрешенного использования полного и малого герба в Тюменской области. 

Все поступившие поправки были поддержаны комитетом. 
Комитет рекомендует принять закон с учетом таблицы поправок. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы, желающие 

выступить? Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять Закон Тюменской области "О внесении изменения 

в ст. 2 Закона Тюменской области "О гербе и флаге Тюменской области" с 
учетом принятых поправок, направить его Губернатору для обнародования и 
снять с контроля соответствующее постановление, и, таким образом, 
постановление принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 11. 

 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О НАГРАДАХ И ПОЧЕТНЫХ ЗВАНИЯХ 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(второе окончательное чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменений в Закон 

Тюменской области "О наградах и почетных званиях Тюменской области", 
принятый в 1-м чтении также 26 июня, дополняет перечень наград Тюменской 
области медалью "Отцовская доблесть" и знаком отличия Тюменской области 
"За мужественный поступок". 
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Проектом вводится норма, предусматривающая основания для лишения 
наград и почетных званий Тюменской области. 

Комитет рекомендует принять закон с учетом таблицы поправок, которые 
носят редакционный характер. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы, желающие 

выступить? Нет ни тех, ни других. Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять закон с учетом принятых поправок, направить 

Губернатору для обнародования, а постановление соответствующее снять с 
контроля и, таким образом, постановление принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 12. 
 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "ОБ ОБЪЕДИНЕНИИ, УПРАЗДНЕНИИ 
ОТДЕЛЬНЫХ НАСЕЛЕННЫХ ПУНКТОВ, ВХОДЯЩИХ В МУНИЦИПАЛЬНОЕ 

ОБРАЗОВАНИЕ ОМУТИНСКИЙ МУНИЦИПАЛЬНЫЙ РАЙОН, И О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ОТДЕЛЬНЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(второе окончательное чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "Об объединении, упразднении 

отдельных населенных пунктов, входящих в муниципальное образование 
Омутинский муниципальный район, и о внесении изменений в отдельные законы 
Тюменской области" нормативно закрепляет объединение д. Романовка с          
д. Томская, расположенных в границах Большекрасноярского сельского 
поселения, а также упразднение д. Норное Журавлевского сельского поселения 
в связи с прекращением существования. 

Соответствующие изменения вносятся в законы Тюменской области         
"Об установлении границ муниципального образования Тюменской области и 
наделении их статусом муниципального района, городского округа и сельского 
поселения", а также "Об административно-территориальном устройстве 
Тюменской области". Все необходимые документы представлены. Поправки, 
поступившие на проект, носят уточняющий либо редакционный характер. 

Комитет рекомендует принять проект закона с учетом мнения комитета по 
таблице поправок. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы, желающие 

выступить, коллеги? Нет ни тех, ни других. Предлагается принять следующее 
постановление: принять закон в окончательном чтении с учетом принятых 
поправок, направить Губернатору для обнародования и снять с контроля 
соответствующее постановление, и, таким образом, постановление 
предлагается в таком виде принять в целом. 
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Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 35 
Против    -  0 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 13. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1107-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О НАДЕЛЕНИИ ОРГАНОВ 

МЕСТНОГО САМОУПРАВЛЕНИЯ ОТДЕЛЬНЫМИ ГОСУДАРСТВЕННЫМИ 
ПОЛНОМОЧИЯМИ НА 2014 ГОД И НА ПЛАНОВЫЙ ПЕРИОД  

2015 И 2016 ГОДОВ" 
(первое - второе окончательное чтения) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменений в Закон 

Тюменской области "О наделении органов местного самоуправления 
отдельными государственными полномочиями на 2014 год и на плановый период 
2015 и 2016 годов" внесен Губернатором Тюменской области Владимиром 
Владимировичем Якушевым. 

В соответствии с проектом госполномочием по дополнительному 
финансовому обеспечению мероприятий по организации питания обучающихся в 
частных общеобразовательных организациях, имеющих государственную 
аккредитацию по основным общеобразовательным программам, за исключением 
образовательных программ дошкольного образования, наделяются 4 городских 
округа - это Ишим, Тобольск, г. Тюмень и г. Ялуторовск. 

В данных МО функционирует 7 частных общеобразовательных 
организаций. Дополнительных затрат на осуществление передаваемых 
полномочий не потребуется, т.к. финансирование будет осуществляться за счет 
перераспределения средств субсидий на эти цели. 

Комитет рекомендует принять законопроект в 1-м и 2-м окончательном 
чтениях. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы к Фуату Ганеевичу? Пожалуйста, Казанцева 

Тамара Николаевна, Ваш вопрос. 
 
КАЗАНЦЕВА.  Фуат Ганеевич, Вы сказали дополнительных расходов не 

потребуется, будет вопрос решен за счет перераспределения средств. Это что, в 
общеобразовательных школах уменьшатся средства на питание детей, да? 
Оттуда деньги будут взяты и переданы вот этим частным школам? Так я поняла. 

 
САЙФИТДИНОВ. ...на количество учеников, они сегодня учатся в частных 

школах и не в частных, поэтому произойдет просто перераспределение. Там же 
на одного ученика норма идет. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Я Крупиной Татьяне Львовне предоставляю слово, она 

что-то хочет по этому вопросу сказать, пожалуйста. 
 
КРУПИНА. Уважаемая Тамара Николаевна, я хотела бы уточнить. В том 

законе, который мы ранее рассмотрели в части поправок в бюджет текущего 
года, вот эти уточнения мы с вами доработали, и субвенция этим 4 городским 
округам, она предусмотрена, и уточнен объем субвенции. Никакого отвлечения 
от наших общеобразовательных учреждений у нас с вами в данном случае не 
будет. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Татьяна Львовна. Уважаемые коллеги, я так 

понял, что больше вопросов нет, желающих выступить тоже нет. Предлагается 
принять постановление следующего характера: принять к рассмотрению проект 
закона, принять его в 1-м чтении и рассмотреть указанный законопроект в 
окончательном чтении в ходе настоящего заседания Тюменской областной 
Думы. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Принимаем второе постановление. 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении и направить 

Губернатору области для обнародования, и, таким образом, второе 
постановление тоже принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 36 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 14. 
 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О РЕГУЛИРОВАНИИ ТРУДОВЫХ И ИНЫХ 

НЕПОСРЕДСТВЕННО СВЯЗАННЫХ С НИМИ ОТНОШЕНИЙ  
В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(второе окончательное чтение) 
 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел таблицу 

поправок к проекту закона Тюменской области "О внесении изменений в Закон 
Тюменской области "О регулировании трудовых и иных непосредственно 
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связанных с ними отношений в Тюменской области", принятого в 1-м чтении. 
Правительством Тюменской области предлагается в пунктах 9.15, 9.16 

части 2 и пункту 1 части 2.1 статьи закона слова "трудовая пенсия по старости" 
заменить словами "страховая пенсия по старости", определив, что вступление 
вышеперечисленных пунктов начинается с 1 января 2015 года. 

Необходимые документы у коллег имеются. Комитет рекомендует принять 
закон по данному вопросу с учетом принятых поправок. Прошу поддержать 
решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. К Владимиру Алексеевичу есть вопросы? Нет 

вопросов. Желающие выступить? Тоже нет. Ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы принять закон в окончательном чтении с учетом принятых 

поправок и направить Губернатору области для обнародования, ну и, 
соответственно, снять с контроля соответствующее постановление, и, таким 
образом, постановление принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 36 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 15. 
 
 

О ЗАКОНЕ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ПОЖАРНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ" 

(второе окончательное чтение) 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, проект закона Тюменской области            

"О внесении изменений в Закон Тюменской области "О пожарной безопасности" 
в 1-м чтении был принят областной Думой в июне 2014 года. 

Проект закона разработан с целью уточнения отдельных положений Закона 
Тюменской области "О пожарной безопасности". 

На данный законопроект поступили замечания, которые обобщены в 
таблице поправок. На таблицу поправок есть все необходимые заключения. 
Предлагается принять законопроект во 2-м окончательном чтении с учетом 
мнения комитета по таблице поправок. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Инна Вениаминовна. Коллеги, какие есть 

вопросы, желающие выступить? Ни тех, ни других нет. Поэтому давайте будем 
принимать постановление. Предлагается принять закон в окончательном чтении 
с учетом принятых поправок и направить Губернатору области для 
обнародования, и, соответственно, снять с контроля постановление 
соответствующее. Если нет замечаний, предлагается постановление принять в 
целом. 

 



26 

 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 36 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 16. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1098-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 3 И 5 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  

"О ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПОДДЕРЖКЕ ИНВЕСТИЦИОННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 
В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

 
 
ГОРИЦКИЙ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел вопрос о проекте 

закона Тюменской области "О внесении изменений в ст. 3 и 5 областного Закона 
Тюменской области "О господдержке инвестиционной деятельности в Тюменской 
области". 

Данный законопроект внесен для рассмотрения в качестве законодательной 
инициативы депутатами областной Думы Артюховым, Горицким, Лосевой. 

Необходимо отметить, что в соответствии с положением об 
инвестиционном совете рассмотрение инвестпроектов и подготовка 
рекомендаций об оказании господдержки держателям инвестпроектов 
осуществляется инвестиционным советом. 

До рассмотрения инвестиционным советом все инвестпроекты подлежат 
экспертизе, которая осуществляется уполномоченным исполнительным органом 
госвласти Тюменской области, т.е. Департаментом инвестиционной политики и 
господдержки предпринимательства в Тюменской области. 

С целью устранения коррупциогенного фактора на рассмотрение 
коллегиального органа, т.е. инвестиционного совета, в соответствии с 
законопроектом направляются все заключения экспертизы как положительные, 
так и отрицательные. 

Для устранения административных барьеров и излишних требований к 
держателям инвестиционных проектов предлагается внести изменения в 
условия при принятии решения об оказании господдержки держателям 
инвестпроектов. 

Все материалы у вас имеются. Комитет рекомендует депутатам областной 
Думы принять данный законопроект в 1-м чтении. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Дмитрий Юрьевич. Вопросы, желающие 

выступить? Нет. Предлагается принять к рассмотрению предложенный проект 
закона, принять его в 1-м чтении и направить его ряду субъектам 
законодательной инициативы, ну и принять в целом постановление, которое мы 
всегда принимаем, принимая законопроект в 1-м чтении. 

Если нет замечаний, ставлю вопрос на голосование. 
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Кто за то, чтобы принять в окончательном чтении предложенный проект 
постановления, прошу голосовать. Я имею в виду не закон, а постановление 
принять в целом. 

 
За    - 34 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 
 
Решение принято. 
 
Вовремя поправился, действительно, в окончательном чтении мы закон 

принимаем, а не постановление. А постановление - в целом. 
Вопрос № 17. 

 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1056-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ГОСУДАРСТВЕННЫХ 

ДОЛЖНОСТЯХ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(второе чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменения в Закон 

Тюменской области "О госдолжностях в Тюменской области" принят в 1-м чтении 
22 мая 2014 года. 

Проект разработан в целях реализации положений Федерального закона  
"О противодействии коррупции". Дополнительно вводится статья 3.3 "Порядок 
увольнения, освобождения от должности лиц, замещающих госдолжности 
Тюменской области в связи с утратой доверия". Проектом устанавливается, кем 
принимается решение об увольнении, сроки принятия решения об увольнении. 

На проект поступили поправки от Правительства Тюменской области, 
депутатов Тюменской областной Думы, а также правового управления Думы, 
прокуратуры области. Часть из них поддержана, часть отклонена, часть требует 
доработки, поэтому комитет рекомендует принять проект закона только во          
2-м чтении с учетом мнения комитета по таблице поправок. К 3-му чтению у нас 
есть еще необходимость поработать, посогласовывать позиции. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы, желающие 

выступить? Нет ни тех, ни других. Я полагаю, что коллеги обратили внимание - 
предлагается принять закон во 2-м, но не окончательном чтении с учетом 
принятых поправок, направить его ряду субъектов права законодательной 
инициативы и принять в целом постановление, включающее в себя 4 пункта, у 
вас оно есть. 
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Кто за то, чтобы постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 35 
Против    -  0 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 18. 

 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1084-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 22 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О СТАТУСЕ 

ДЕПУТАТА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ" 
(первое чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменения в ст. 22 Закона 

Тюменской области "О статусе депутата Тюменской областной Думы", 
внесенный депутатом Владимиром Ильичом Ульяновым, разработан по 
результатам рассмотрения информации прокурора Тюменской области 
Владимира Александровича Владимирова. 

Проектом из закона исключается норма, в соответствии с которой депутату 
Тюменской областной Думы устанавливалась гарантия на сохранение зарплаты 
по прежнему месту работы, как не соответствующая федеральному 
законодательству. 

Комитет рекомендует принять проект в 1-м чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет. 

Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять в 1-м чтении проект закона с учетом результатов 

лингвистической экспертизы, направить опять же этот проект закона в ряд 
субъектов права законодательной инициативы и принять в целом 
постановление, включающее в себя 4 пункта, оно у всех у вас есть, прошу 
голосовать. 

 
За    - 37 
Против    -  1 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
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Вопрос № 19. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1088-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 1 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ПОРЯДКЕ 

ПЕРЕМЕЩЕНИЯ ЗАДЕРЖАННЫХ ТРАНСПОРТНЫХ СРЕДСТВ НА 
СПЕЦИАЛИЗИРОВАННУЮ СТОЯНКУ, ИХ ХРАНЕНИЯ, ОПЛАТЫ РАСХОДОВ 

НА ПЕРЕМЕЩЕНИЕ И ХРАНЕНИЕ, А ТАКЖЕ ВОЗВРАТА ЗАДЕРЖАННЫХ 
ТРАНСПОРТНЫХ СРЕДСТВ" 

(первое чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменений в ст. 1 Закона 

Тюменской области "О порядке перемещения задержанных транспортных 
средств на спецстоянку, их хранения, оплаты расходов на перемещение и 
хранение, а также возврата задержанных транспортных средств" внесен 
депутатом Владимиром Ильичом Ульяновым. 

Проектом определяется момент начала и окончания перемещения 
задержанного транспортного средства на спецстоянку. Определение этих 
моментов в законе позволит устранить проблемы в правоприменительной 
практике, связанной с возвратом транспортного средства его владельцу. 

Комитет рекомендует принять проект закона в 1-м чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы к Фуату Ганеевичу? Желающие выступить? 

Ставлю вопрос на голосование. 
Кто за то, чтобы принять в 1-м чтении предложенный проект закона, а 

постановление принять в целом, если по нему нет замечаний, прошу голосовать. 
 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 20. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1089-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О МЕСТНОМ 

САМОУПРАВЛЕНИИ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(первое чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменений в Закон 

Тюменской области "О местном самоуправлении в Тюменской области" внесен 
Губернатором Тюменской области Владимиром Владимировичем Якушевым. 

Проект разработан в целях реализации положений Федерального закона от 
27 мая текущего года "О внесении изменений в ст. 26 Федерального закона     
"Об общих принципах организации законодательных и исполнительных органов 



30 

 

государственной власти субъектов Российской Федерации" и Федеральный закон 
"Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской 
Федерации".  Проектом закрепляется два варианта порядка формирования 
представительного органа муниципального района путем прямых выборов либо 
путем делегирования глав поселений, входящих в состав муниципального 
района, и депутатов представительных органов указанных поселений. Право 
определения способа формирования остается за муниципалитетом и будет 
закрепляться в Уставе муниципального района. 

Кроме того, проектом закона предлагается установить, что глава МО 
избирается представительным органом МО из своего состава. 

Комитет рекомендует принять проект закона в 1-м чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Тамара Николаевна, 

пожалуйста, Ваш вопрос. 
 
КАЗАНЦЕВА.  Уважаемый Фуат Ганеевич, я хотела бы узнать, каково 

соотношение МО Тюменской области вот по двум этим альтернативным 
вариантам формирования представительных органов власти на сегодняшний 
день? 

 
САЙФИТДИНОВ. На сегодняшний день в комитете пока полной ясности 

нет, поскольку мы еще закон только приняли, а еще даже недоприняли его, 
будем говорить, поэтому это все в работе. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Больше вопросов нет. Желающих выступить, 

я так понял... Пожалуйста, Тамара Николаевна, Ваше выступление. 
 
КАЗАНЦЕВА.  Хотела бы по поводу этого закона сказать следующее, что 

вот вариант, когда формироваться будут районные думы представителями дум 
местных отделений - это говорит о том, что оппозиционные партии или 
парламентские партии, кроме "Единой России", никто туда не попадет, это уже 
100% однозначно.  

И поэтому я считаю, принятие закона, тот вариант, который, у нас сегодня 
опыт, конечно, есть в Тюменской области, мы тоже видим в Ярковском районе 
такая форма, там наших нет и не будет, да и в других районах, думаю, и 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, и ЛДПР, вряд ли появится один депутат или два, 
которые будут представлять интересы района. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Тамара Николаевна. Киричук Степан 

Михайлович, пожалуйста, Вам слово предоставляется. 
 
КИРИЧУК. Спасибо, уважаемый Сергей Евгеньевич. Добрый день, 

уважаемые депутаты. Я попросил слово, потому что имею прямое отношение к 
обсуждаемой проблематике, т.к. участвовал в подготовке и принятии 
федерального закона на эту тему, и, конечно, вот то, что сейчас предложено к 
принятию, оно полностью соответствует тем тенденциям, которые были 
написаны. 

Самое главное в федеральном законе - это право увеличения прав 
субъектов РФ на принятие решений. В такой стране, как Россия, где условия 
жизни отличаются не только географически, но и ментально, все решить со 
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столицей, с федеральным законом, невозможно, поэтому предложено несколько 
вариантов работы. 

И я не думаю, что надо что-то бояться. Есть и в этом законопроекте 
несколько вариантов решения. Тюменская область всегда приводилась 
примером с далеких времен по организации именно МСУ. 

Я знаю, что очень большую работу провел Совет муниципальных 
образований. Мне Виктор Александрович дал возможность ознакомиться с 
исследованиями, которые проведены на высочайшем уровне по перспективам 
развития сельских поселений. 

И мне представляется возможным просить вас, и, Тамара Николаевна, в 
том числе и Вас, поддержать этот законопроект по причине того, что, по 
большому счету, мы еще, в общем-то, и не знаем, что такое местное 
самоуправление на самом деле. Вот мы расширили границы, дали возможность 
людям самим определяться. Самое главное, чтобы население выбирало людей 
не отсюда, и не оттуда, говорить, кого и как выбирать, а люди должны выбирать 
самостоятельно, и количество депутатов увеличиваем, и даем возможность 
работать вновь районным в городах депутатам и по сельским этим, пусть жители 
получают, как это говорят, возможность самостоятельно решать, и под свою 
ответственность, вопросы местного значения. Этот законопроект дает такую 
возможность. Я вас прошу его поддержать. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Степан Михайлович. Коллеги, больше 

желающих выступить нет, принимаем постановление. Предлагается принять к 
рассмотрению предложенный проект закона, принять его в 1-м чтении и принять 
в целом постановление, включающее традиционно в себя 5 пунктов. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 30 
Против    -  6 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 21. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1090-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "ОБ УЧАСТИИ ЖИТЕЛЕЙ 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ В ОБЕСПЕЧЕНИИ ОБЩЕСТВЕННОГО ПОРЯДКА" 

(первое чтение) 
 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменений в Закон 

Тюменской области "Об участии жителей Тюменской области в обеспечении 
общественного порядка" внесен Губернатором Тюменской области Владимиром 
Владимировичем Якушевым. 

Внесение поправок в указанный закон вызвано необходимостью 
приведения его норм в соответствие с принятым Федеральным законом от          
2 апреля текущего года "Об участии граждан в охране общественного порядка". 
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Проектом уточняются формы участия граждан в охране общественного 
порядка. Концепция законопроекта исходит из того, что участие граждан в 
охране общественного порядка может осуществляться в следующих основных 
формах, представляющих собой народные дружины, содействие органам 
внутренних дел и иным правоохранительным органам, участие граждан в поиске 
лиц, пропавших без вести, внештатное сотрудничество с полицией, участие 
граждан в деятельности общественных объединений правоохранительной 
направленности. 

Кроме того, проектом областного закона устанавливается порядок создания 
и состав координирующих органов народных дружин, штабов народных дружин. 
Они создаются уполномоченным исполнительным органом госвласти Тюменской 
области и органами МСУ. 

Для стимулирования деятельности народных дружинников проектом закона 
устанавливаются виды поощрений. 

Комитет рекомендует принять проект закона в 1-м чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы, желающие 

выступить? Нет ни тех, ни других. Принимаем постановление. Предлагается 
принять в 1-м чтении проект закона, ну и принять в целом постановление, 
включающее в себя 4 пункта. Все вы с ним знакомы. 

Кто за то, чтобы постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 37 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 22. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1103-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 13 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О МИРОВЫХ 

СУДЬЯХ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(первое чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменения в ст. 13 Закона 

Тюменской области "О мировых судьях в Тюменской области" внесен 
депутатской фракцией "Единая Россия". 

Проект разработан в целях приведения закона области в соответствие с 
Федеральным законом "О внесении изменений в ст. 10 Федерального закона    
"О мировых судьях в РФ" и Федерального конституционного закона "О внесении 
изменения в ст. 6 Федерального конституционного закона "О судах общей 
юрисдикции РФ". 

В соответствии с указанными федеральными законами обеспечение 
нуждающихся в улучшении жилищных условий мировых судей с 1 января 2015 
года отнесено к расходным обязательствам РФ. Соответствующие изменения 
вносятся в закон Тюменской области. 
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Комитет рекомендует принять проект закона в 1-м чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Вопросы к докладчику, 

желающие выступить? Гарри Иванович Столяров, Ваш вопрос. 
 
СТОЛЯРОВ Г.И.  Уважаемые коллеги,  Фуат Ганеевич,   в законе есть 

такая ссылка, что закон вносит изменения, где исключается из расходных 
обязательств Тюменской области по предоставлению помещений. У нас 
мировые судьи теперь лишаются права за счет бюджета получать жилые 
помещения, я правильно понял эту поправку? 

 
САЙФИТДИНОВ. Они сейчас будут получать жилье за счет 

федерального бюджета. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Больше вопросов нет. Желающих выступить 

тоже нет. Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять в 1-м чтении проект закона, а постановление 

принять в целом, если по нему нет замечаний, прошу голосовать. 
 
За    - 38 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 23. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1100-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В НЕКОТОРЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(первое чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменений в некоторые 

законы Тюменской области" внесен группой депутатов. Проект разработан по 
результатам рассмотрения представления прокуратуры области об устранении 
нарушений закона и предусматривает внесение изменений в ряд законов 
Тюменской области. 

В частности, в  Законе Тюменской области "Об основах организации и 
деятельности Тюменской областной Думы" уточняется, что обязательным для 
исполнения всеми органами, организациями, находящимися на территории 
области, являются не все решения Тюменской областной Думы, а только 
решения нормативно-правового характера. 

В Законе Тюменской области "О статусе депутата Тюменской областной 
Думы" уточняется преимущественное право депутата выступать по вопросам 
депутатской деятельности не во всех СМИ, а только в тех, учредителями 
которых являются госорганы Тюменской области, и в порядке, регулируемом 
Уставом редакции. 
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Подобного характера уточнения вносятся в некоторые другие законы 
Тюменской области. 

Комитет рекомендует принять проект закона в 1-м чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Пожалуйста, Николай 

Павлович, Ваш вопрос. 
 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемый Фуат Ганеевич, мне не удалось на 

комитете эти вопросы задать. У меня два вопроса. Посмотрите, ст. 2, второй 
абзац, формулировка такая: "Депутат имеет преимущественное право выступать 
по вопросам депутатской деятельности в СМИ, учредителями которых являются 
госорганы Тюменской области". А дальше - этого не было - "...в порядке, 
регулируемом Уставом редакции", и в то же время "при этом материалы, 
представляемые депутатом, подлежат обязательному опубликованию или 
распространению через СМИ в срок, согласованный с депутатом, но не позднее 
7 дней после обращения". Эта формулировка "...в порядке, регулируемом 
Уставом редакции", что значит? 

 
САЙФИТДИНОВ. ...здесь есть некоторая непонятность, поэтому 

предлагается принять законопроект в 1-м чтении, и ко второму чтению мы ее там 
изгладим. 

 
БАРЫШНИКОВ. Второй вопрос, посмотрите ст. 4, которая гласит: 

"Внести в ч. 2 ст. 4 Закона Тюменской области "Об обеспечении доступа к 
информации... о деятельности госорганов Тюменской области", ну этот закон 
сделан на основании федерального, изменение "дополнить ее после слов          
"в сети Интернет" словами "за исключением информации, размещаемой в форме 
открытых данных". А вот слово "открытых" нигде в понятиях ни федерального 
закона, ни наших... 

Поэтому каждый может по-своему трактовать, что значит открытых, что 
значит закрытых? 

 
САЙФИТДИНОВ. ...полагаю, что вот те Ваши предложения, замечания 

будет вполне уместно рассмотреть на заседании комитета. На самом деле Вы 
присутствовали у нас на заседании комитета, но вот где-то очередь не дошла до 
этих вопросов, другие вопросы обсуждались. Я вот искренне благодарен Вам за 
предложения, но все замечания, предложения ко втором чтению логичнее 
рассматривать вначале на комитете. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Тамара Николаевна Казанцева, Ваш вопрос. 

 
КАЗАНЦЕВА.  Уважаемый Фуат Ганеевич, у меня тоже есть вопрос. Вот 

преимущественно можем публиковаться только на страницах государственных 
СМИ, но я, например, знаю, что для партий, которые не являются "Единой 
Россией", и там, в общем-то, нас не так уж часто и публикуют, не так и часто о 
нас пишут, и то же самое и в газетах, которые выходят в районах.  

Даже если мы там семи пядей во лбу и работаем на полную катушку, о нас 
лишний раз и не вспомнят. У нас есть свои газеты, у СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
ЛДПР, у КПРФ, что вот получается по этому закону мы не имеем права 
публиковать свои отчеты, информацию о своей работе, встречах с избирателями 
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в своих газетах, так я поняла? Спасибо. 
 
САЙФИТДИНОВ. ...у нас есть общий порядок, и мы здесь его же сегодня 

проговариваем, что в СМИ, которые учреждены органами госвласти, мы, 
преимущественное право, у нас нет депутатов: 1-й сорт, 2-й сорт, 3-й сорт. Вам 
лучше и легче, вас меньше, поэтому вы публикуетесь чаще, а нас 38, до нас 
очередь не доходит. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Пискайкин Владимир Юрьевич, Ваш вопрос, 

пожалуйста. 
 
ПИСКАЙКИН.  Фуат Ганеевич, а не получится так, что вот эти СМИ, да, про 

которые мы говорим, они превратятся в депутатские альманахи. Так много 
депутатов, если у них будет первоочередное право, как бы наоборот, этим не 
воспользовались. 

 
САЙФИТДИНОВ. Владимир Юрьевич, вот мы ничего нового в этом 

законе не записываем, мы этот закон поправляем с учетом представления 
прокуратуры, мы его просто уточняем. Этот закон работал, никто нигде не 
превалировал ни в одной газете. И завтра ничего не случится другого, везде Вы 
как кандидат в Губернаторы, и везде Вы как СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Селюков Михаил Викторович, Ваш вопрос. 
 
СЕЛЮКОВ. Фуат Ганеевич, такой развернутый ответ у Вас. У меня 

вопрос, вот СМИ, которые учреждены Югрой и Ямалом, этого будет касаться 
этот закон или это надо будет прописывать в законы Югры и Ямала? Как-то мы 
можем повлиять, чтобы в этих СМИ депутатов областной Думы тоже освещали, 
или вопрос такой сложный? 

 
САЙФИТДИНОВ. ...законы распространяются на юге Тюменской области, 

за исключением выборного закона, и т.д. Все остальное - в Югре 
самостоятельно, на Ямале самостоятельно, и кроме того, у нас есть совет 
законодательных органов, где мы можем эти вещи тоже проговаривать. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Слово для выступления 

предоставляется Барышникову Николаю Павловичу. 
 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемые депутаты, уважаемый Владимир 

Александрович, я к прокурору области обращаюсь. Ну к Новопашину я уже 
обращался. С 73-го года в депутатской деятельности у меня не возникали 
вопросы со СМИ. В настоящее время по этой статье, вот по которой я задал 
вопрос об обязательном опубликовании, у меня возникли в Тобольском районе. 
Приходится говорить с редактором, с журналистами, ну по-прежнему в чем 
дело? По закону они обязаны информацию об исполнении наказов, моих во 
всяком случае, предложения, материалы, встречаться не хотят, представлены 
материалы 2 месяца назад об итогах выполнения наказов за первое полугодие 
по сей день не опубликованы. Мои разговоры с редактором, с Новопашиным, ну, 
не возымели влияния. Почему так себя ведут, задавал вопрос редактору, 
непонятно. 
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Поэтому я прошу, конечно, меня вынуждают теперь снова письменно, я уже 
один раз обращался по поводу неисполнения законов в этом Тобольском 
районе. Ну, мне бы не хотелось через прокуратуру каждый раз, поэтому 
хотелось, чтобы все-таки соответствующее воздействие было оказано. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Николай Павлович. Козлов Сергей Сергеевич, 

пожалуйста, слово для выступления Вам предоставляется. 
 
КОЗЛОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Я буквально два слова, коллеги. Ну 

вот столбимся на таком простом вопросе. Возьмите, пожалуйста, Федеральный 
закон "О СМИ", изучите понятие "редакционная политика" и поймете тогда о 
преимуществах, непреимуществах депутатов, о том, как редактор принимает 
решение, кого ему не публиковать и кого публиковать, и перед кем он за это 
отвечает. 

То, что мы сейчас обсуждаем, показывает нашу элементарную 
неграмотность в этом вопросе. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ладно, спасибо. Больше желающих выступить нет. 

Коллеги, принимаем постановление. Предлагается принять к рассмотрению 
предложенный проект закона, принять его в 1-м чтении и принять в целом 
постановление, включающее в себя 5 пунктов. 

Кто за то, чтобы принять постановление в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 33 
Против    -  0 
Возд.     -  5 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Уважаемые коллеги, мы с вами говорили, что в промежутке от 10 до           

14 часов сделаем один 15-минутный перерыв. Есть варианты такие: или сейчас 
сделать, поскольку мы по Регламенту, по основному Регламенту в 11.30 должны 
были делать перерыв, или, значит, в 12.00. Мне кажется, мы идем нормально по 
графику, поэтому можно будет, наверно, сейчас сделать перерыв. 

Но, прежде чем объявлять перерыв, я хотел бы поставить на голосование 
следующий вопрос: поступило две просьбы от Ефимова Сергея Васильевича и 
Нака Игоря Владимировича, я так понял, что у Ефимова встреча с Губернатором 
будет, у Игоря Владимировича тоже причина уважительная, их отпустить с 
последующего заседания областной Думы. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 33 
Против    -  1 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  3 
 
Решение принято. 
 
Объявляется перерыв на 15 минут. 
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ПЕРЕРЫВ НА 15 МИНУТ. 
ПОСЛЕ ПЕРЕРЫВА. 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Уважаемые коллеги, необходимое количество 

депутатов на своих рабочих местах имеется, продолжаем работу нашего с вами 
заседания. 

Вопрос № 24. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1095-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В КОДЕКС ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ОБ АДМИНИСТРАТИВНОЙ 

ОТВЕТСТВЕННОСТИ" 
(первое чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона "О внесении изменений в Кодекс 

Тюменской области об административной ответственности" внесен депутатом 
Владимиром Владимировичем Сысоевым. 

Проектом в соответствии с Кодексом об административных 
правонарушениях РФ устанавливается перечень должностных лиц органов МСУ, 
которые вправе составлять протоколы об административных правонарушениях 
при осуществлении муниципального контроля. 

Комитет рекомендует принять проект закона в 1-м чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Коллеги, вопросы, желающие 

выступить? Нет ни тех, ни других. Давайте принимаем тогда постановление. 
Кто за то, чтобы принять в 1-м чтении проект закона с учетом 

лингвистической экспертизы, а постановление, включающее в себя 5 пунктов, 
принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 32 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 25. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1066-05  
"ОБ ИСПОЛЬЗОВАНИИ КОПИИ ЗНАМЕНИ ПОБЕДЫ  

В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(первое чтение) 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Проект закона Тюменской области "Об использовании 

копии Знамени Победы в Тюменской области" предусматривает, что в День 
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Победы и в День защитника Отечества копии Знамени Победы в обязательном 
порядке вывешиваются наряду с Государственным флагом РФ на зданиях либо 
поднимаются на мачтах, флагштоках, а также используются во время 
торжественных мероприятий, посвященных Дню Победы, проводимых органами 
законодательной и исполнительной власти Тюменской области, органами МСУ 
муниципальных образований на территории Тюменской области, организациями, 
общественными объединениями, возложения венков к Вечному огню, 
памятникам ВОВ в День Победы. 

Хотел бы особо отметить, что это, наверно, первый прецедент в этом 
созыве, когда законопроект вносится в качестве законодательной инициативы 
всеми фракциями Тюменской областной Думы. 

Комитет предлагает принять законопроект в 1-м чтении. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Фуат Ганеевич. Прецедент приятный. 

Вопросы к докладчику, желающие выступить? Нет ни тех, ни других. Принимаем 
постановление. 

Кто за то, чтобы принять к рассмотрению предложенный проект закона, 
принять его в 1-м чтении, а постановление принять в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 36 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 26. 

 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1091-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В ЗАКОН ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ЗАЩИТЕ ПРАВ РЕБЕНКА" 

(первое чтение) 

 
 
СТОЛЯРОВ В.А.  Уважаемые коллеги, напомню, что решение о 

необходимости разработки законопроекта "О внесении изменений в Закон 
Тюменской области "О защите прав ребенка" было принято депутатами на 
июньском заседании комитета в связи с поступлением предложения прокуратуры 
Тюменской области по данному вопросу. 

Таким образом, законопроект разработан в целях уточнения и приведения в 
соответствие с федеральным законодательством отдельных норм и положений 
действующего закона. 

Комитет рекомендует принять в 1-м чтении проект закона "О внесении 
изменений в Закон Тюменской области "О защите прав ребенка" с учетом 
результатов лингвистической экспертизы. Предлагаю поддержать решение 
комитета. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Алексеевич. Вопросы к докладчику, 

желающие выступить? Принимаем постановление. 
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Кто за то, чтобы принять к рассмотрению проект закона, принять его в        
1-м чтении с учетом лингвистической экспертизы, а постановление принять в 
целом, если по нему нет замечаний, прошу голосовать. 

 
За    - 35 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 27. 
 
 

О ПРЕДСТАВЛЕНИИ ПРОКУРОРА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 20.08.2014  
№ 7/1-07-2014 ОБ УСТРАНЕНИИ НАРУШЕНИЙ ЗАКОНА 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Докладывает Лосева Инна Вениаминовна, а потом 

доложит Столяров Владимир Алексеевич. Здесь два докладчика, одно 
постановление будет. 

 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, в областную Думу поступило 

представление прокурора Тюменской области об устранении нарушений закона. 
В связи с вышеизложенным в областную Думу внесен проект закона Тюменской 
области № 1099-05. 

Вопрос о рассмотрении данного законопроекта включен в повестку 
заседания областной Думы следующим вопросом. Прошу поддержать решение 
комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. Коллеги, я немножко, так сказать, вас сбил с 

панталыку, все-таки мы будем два отдельных постановления принимать, 
поэтому пока вы заслушали сейчас сообщение Лосевой Инны Вениаминовны. 
Есть ли к ней вопросы? Есть ли желающие выступить? Нет. Ставлю вопрос на 
голосование. 

Кто за то, чтобы постановление по данному вопросу принять в целом, оно 
включает в себя 3 пункта, прошу голосовать. 

 
За    - 36 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Владимир Алексеевич, прошу доложить. 
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О ПРЕДСТАВЛЕНИИ ПРОКУРОРА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ОТ 20.08.2014  
№ 7/1-07-2014 ОБ УСТРАНЕНИИ НАРУШЕНИЙ ЗАКОНА 

 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемые коллеги, в областную Думу в августе 

текущего года поступило представление прокурора Тюменской области 
Владимирова об устранении нарушений закона в Тюменской области. 

Учитывая, что на представление областной прокуратуры получены 
заключения правового управления, Правительства, содержащие отличные от 
областной прокуратуры мнения по вопросу противоречия норм областного 
законодательства федеральному законодательству, комитет рекомендует 
представление прокурора принять к рассмотрению и поручить комитету 
областной Думы по соцполитике создать рабочую группу по данному вопросу. 
Спасибо. Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Еще тут написано: направить настоящее 

постановление прокурору и контроль за выполнением настоящего 
постановления возложить на комитет по соцполитике, и, таким образом, 
принимается в целом... Шарпатов Владимир Ильич, пожалуйста, Ваш вопрос. 

 
ШАРПАТОВ. Уважаемые коллеги, меня интересует вопрос: а если там 

останутся жить не сироты, их куда, на улицу, значит, выселять? 
 
ЛОСЕВА. В смысле как понять "останутся не сироты"? Это дополнение 

касается именно предоставления жилья детям-сиротам, предоставляется им, да. 
Дети, которые остались без жилья, вы знаете, что мы вносили, вот раньше у нас 
закон Тюменской области, что начиная с 14 лет, их ставят в очередь на 
получение жилья, детей-сирот. И потом вот в зависимости от того, где они 
проживают, им там и предоставляется жилье, по месту проживания. 

 
ШАРПАТОВ. ...наниматель умер, то их куда, других детей? 
 
ЛОСЕВА. ...частные вопросы, да, которые рассматриваются уже 

комиссиями. Мы говорим об общих принципах предоставления детям-сиротам 
жилья, это общие принципы. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Давайте, если есть необходимость, вы потом 

встретитесь, хорошо, и переговорите, все точки над "и" по этому вопросу 
поставите. Еще вопросы, желающие выступить? Больше нет. Ставлю вопрос на 
голосование. 

Кто за то, чтобы принять постановление по данному вопросу в целом, два 
пункта зачитал Столяров Владимир Алексеевич, два пункта зачитал я, кто за то, 
чтобы принять его в целом, прошу голосовать. 

 
За    - 35 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 



41 

 

Вопрос № 28. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1099-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 30.1 ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О ПОРЯДКЕ 

УЧЕТА ГРАЖДАН, НУЖДАЮЩИХСЯ В ЖИЛЫХ ПОМЕЩЕНИЯХ, 
ПРЕДОСТАВЛЯЕМЫХ ИМ ПО ДОГОВОРАМ СОЦИАЛЬНОГО НАЙМА,  

И ПРЕДОСТАВЛЕНИЯ ЖИЛЫХ ПОМЕЩЕНИЙ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
(первое чтение) 

 
 
ЛОСЕВА. Проект закона Тюменской области № 1099-05 разработан в 

соответствии с представлением прокурора Тюменской области, которое мы 
сегодня рассматривали. 

Закон Тюменской области от 7 октября 1999 года № 137 "О порядке учета 
граждан, нуждающихся в жилых помещениях, предоставляемых им по договорам 
соцнайма, и предоставления жилых помещений в Тюменской области" внесено 
изменение, предусматривающее предоставление жилого помещения только по 
месту жительства детям, оставшимся без попечения родителей и включенным в 
список детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, лиц из числа 
детей-сирот и детей, оставшихся без попечения родителей, которые подлежат 
обеспечению жилыми помещениями. Именно, я подчеркиваю, которые подлежат 
обеспечению жилыми помещениями. 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять в 1-м чтении проект закона Тюменской области. Прошу поддержать 
решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Инна Вениаминовна. Пожалуйста, коллеги, 

вопросы, желающие выступить? Принимаем постановление. Предлагается 
принять к рассмотрению проект закона, принять его в 1-м чтении и направить в 
целом постановление, включающее в себя традиционно 5 пунктов. 

Кто за это предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 34 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  2 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 29. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ № 1105-05 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЙ В НЕКОТОРЫЕ ЗАКОНЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

(первое чтение) 

 
 
ЛОСЕВА. Федеральным законом от 21 июля 2014 года № 217-ФЗ и 

Федеральным законом тоже от 21 июля 2014 года № 255-ФЗ к полномочиям 
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органов госвласти субъектов РФ отнесены вопросы осуществления 
лицензирования деятельности по управлению многоквартирными домами, а 
также создание постоянно действующей лицензионной комиссии для 
обеспечения деятельности органов государственного жилищного надзора по 
лицензированию деятельности по управлению многоквартирными домами в 
субъекте РФ. 

Также в соответствии с вышеназванными федеральными законами Закон 
Тюменской области "О порядке учета граждан, нуждающихся в жилых 
помещениях, предоставляемых им по договорам соцнайма, и предоставления 
жилых помещений в Тюменской области" дополняется новыми статьями 8.3 и 
8.4. 

Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной Думы 
принять в 1-м чтении проект закона Тюменской области "О внесении изменений в 
некоторые законы Тюменской области". Спасибо. Прошу поддержать решение 
комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Инна Вениаминовна. Казанцева Тамара 

Николаевна, пожалуйста, Ваш вопрос. 
 
КАЗАНЦЕВА.  Уважаемая Инна Вениаминовна, скажите, пожалуйста, 

изменятся ли условия постановки на учет граждан, которые нуждаются в 
получении жилья по договорам соцнайма? Сегодня у нас там, как я понимаю, 
доход не выше прожиточного минимума и недвижимость на сумму не более    
100 тыс. руб., тогда ставят на очередь. С принятием этого закона что-то 
меняется или нет? 

 
ЛОСЕВА. Именно этим проектом закона сейчас, да, устанавливается, что 

порядок определения дохода граждан и постоянно проживающих совместно с 
ними членов их семей и стоимости подлежащего налогообложению их 
имущества в целях признания граждан нуждающимися в предоставлении жилых 
помещений по договорам найма жилых помещений жилищного фонда 
социального пользования, а также порядок установления максимального 
размера дохода граждан и постоянно проживающих совместно с ними членов их 
семей и стоимости подлежащего налогообложению их имущества в целях 
признания граждан нуждающимися в предоставлении жилых помещений по 
договорам найма жилых помещений жилищного фонда социального 
использования, это полномочие у нас субъекта. 

Поэтому мы сейчас принимаем закон, а потом уже после этого закона будет 
порядок. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Больше вопросов нет, желающих выступить 

тоже, принимаем постановление. Предлагается принять к рассмотрению проект 
закона, принять его в 1-м чтении и в целом принять постановление, включающее 
в себя 5 пунктов. 
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Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 32 
Против    -  0 
Возд.     -  4 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 30. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ В ГОСУДАРСТВЕННУЮ ДУМУ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ПРОЕКТА ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА  

"О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬИ 23, 25 И 26 ЖИЛИЩНОГО КОДЕКСА 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ" 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, я прошу данный вопрос снять с 

рассмотрения в связи с тем, что на сегодняшний день изменилось федеральное 
законодательство, поэтому прошу, пожалуйста, не рассматривать данный 
вопрос. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ставлю вопрос на голосование. 

Кто за то, чтобы снять предложенный вопрос с повестки дня, прошу 
голосовать. 

 
За    - 36 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 31. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ В ГОСУДАРСТВЕННУЮ ДУМУ ФЕДЕРАЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ПРОЕКТА ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА  

"О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ЗАКОН  
"О ВОДОСНАБЖЕНИИ И ВОДООТВЕДЕНИИ" И НЕКОТОРЫЕ 

ЗАКОНОДАТЕЛЬНЫЕ АКТЫ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ" 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, изменения, которые вносятся в 

Федеральный закон "О водоснабжении и водоотведении", услуги по вывозу 
жидких бытовых отходов и услуги по вывозу твердых бытовых отходов относятся 
к коммунальным услугам. 

Учитывая, что услуги по вывозу жидких отходов, а также по вывозу, 
утилизации, обезвреживанию и захоронению твердых бытовых отходов перейдут 
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в состав коммунальных услуг, то на них будет распространяться введенные 
Федеральным законом от 28 декабря 13-го года № 417-ФЗ "О внесении 
изменений в Жилищный кодекс Российской Федерации и в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации" ограничения повышения размера 
вносимой гражданами платы за коммунальные услуги. 

Уважаемые депутаты, по данному вопросу есть очень хорошая обширная 
пояснительная записка, есть проект решения комитета. Прошу поддержать 
решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Инна Вениаминовна. Слово для выступления 

предоставляется Казанцевой Тамаре Николаевне. 
 
КАЗАНЦЕВА.  Я поддерживаю Инну Вениаминовну и хочу обратиться к 

присутствующим здесь депутатам Госдумы и Совета Федерации. Сегодня у нас в 
связи с тем, что был принят Жилищный кодекс, услуга коммунальная по 
водоотведению, т.е. вывозка жидких бытовых отходов, была перенесена к 
жилищной услуге. Это означает, что в туалет у нас ходят квадратные метры, и 
вот буквально, я встречаюсь постоянно в районах с жителями, это касается 
больше тех жителей, которые пользуются услугами вывозки жидких бытовых 
отходов из септиков. Квартплата у них резко возросла. Буквально недавно я 
была в Ембаево, бабушка мне показала платежку, если в том году она платила 
500 руб. за квартиру, то сегодня она оплачивает 1640, из них 1200 приходятся на 
вывозку жидких бытовых отходов. 

Поэтому мы вышли с законодательной инициативой в Госдуму. Я надеюсь, 
что фракция КПРФ нас должна поддержать, и другие депутаты, присутствующие 
здесь, прислушайтесь к мнению народа Тюменской области, услышьте глас 
народа всех районов Тюменской области. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Тамара Николаевна. Больше желающих 

выступить нет. Принимаем постановление. Проект постановления у вас есть. 
Предлагается внести в качестве законодательной инициативы предложенный 
проект закона, назначить официальным представителем в Госдуме Лосеву Инну 
Вениаминовну и принять соответственно постановление,   значит, включающее    
5 пунктов. Но я хотел бы акцентировать внимание, что нашими представителями 
предлагается всех наших депутатов Госдумы и Совета Федерации, членов 
Совета Федерации, вернее, обратиться к депутатам и членам Совета Федерации 
за поддержкой, тех, кто представляет наш регион, включая все три субъекта. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 36 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
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Вопрос № 32. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О СОЦИАЛЬНОЙ 

ПОДДЕРЖКЕ ОТДЕЛЬНЫХ КАТЕГОРИЙ ГРАЖДАН  
В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемые коллеги, Закон Тюменской области                

"О соцподдержке отдельных категорий граждан в Тюменской области" направлен 
на обеспечение соцзащиты граждан с учетом специфики их правового, 
имущественного положения. 

Необходимо отметить, что меры соцподдержки, предусмотренные законом, 
представляются своевременно и в полном объеме. Благодаря реализации мер 
соцподдержки, предусмотренных указанным законом, и выполнению 
госпрограммы "Основные направления развития отрасли "Соцполитика в 
Тюменской области" на 2014 - 2016 годы на сегодняшний день доля детей с 
ограниченными возможностями здоровья, охваченная образовательными 
услугами, постоянно увеличивается, в 2013 - 2014 годах составила 98,8%. 
Отсутствует очередность на соцобслуживание в стационарных учреждениях и на 
дому. 

В 2014 году организованными формами летнего отдыха, как и в 2013 году, 
было запланировано и охвачено 100% детей, находящихся в трудной жизненной 
ситуации. Фактическое значение показателя - охват пожилых людей сельских 
территорий социально-медицинскими, социально-бытовыми и другими услугами 
посредством мобильных бригад в 1-м полугодии этого года составило 100%. 

У коллег имеется объемная конкретная информация по данной теме,         
27 страниц представляющая, поэтому комитет предлагает информацию о 
реализации данного закона принять к сведению, рекомендовать Правительству 
Тюменской области уделить особое внимание вопросу обеспечения гарантий 
трудовой занятости инвалидов, в том числе выполнение законодательства о 
квотировании рабочих мест. 

Прошу поддержать решение комитета. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Алексеевич. Я так понял, что 

вопросов не будет. Слово для выступления предоставляется Казанцевой Тамаре 
Николаевне. 

 
КАЗАНЦЕВА.  Я снова хотела бы обратиться к Госдуме и Совету 

Федерации о том, что у нас сегодня большая нехватка путевок, которые 
финансируются из федерального бюджета, для инвалидов, которые проживают в 
Тюменской области. И сегодня инвалиды не имеют возможности пролечиться, 
пройти реабилитацию в наших санаториях. 

Вот в этом году я даже сама за счет средств своей зарплаты двум 
инвалидам помогла, купила им путевки, чтобы они прошли такую реабилитацию. 
Но они ко мне обращаются не конкретно о себе, а конкретно о всех инвалидах, 
пенсионерах, которые этим воспользоваться не могут. И у нас отставание 
большое, оно все больше нарастает. Федеральный бюджет средства в 
необходимом количестве не выделяет. Спасибо. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Тамара Николаевна. Больше желающих 

выступить нет. Вопросов тоже нет. Предлагается информацию Правительства 
принять к сведению, ну и зачитал Владимир Алексеевич постановляющую часть 
итогового нашего документа, я имею в виду постановление. 

Кто за то, чтобы принять его в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 35 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 33. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "ОБ ОРГАНИЗАЦИИ 

МЕДИЦИНСКОЙ ПОМОЩИ НАСЕЛЕНИЮ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемые коллеги, Закон Тюменской области              

"Об организации медицинской помощи населению Тюменской области" 
комплексно регулирует отношения в сфере здравоохранения. Финансирование 
отрасли здравоохранения осуществляется в рамках реализации ДЦП "Основные 
направления развития здравоохранения в Тюменской области" на                   
2013 - 2015 годы, основными задачами которого являются… мероприятия 
охватывают весь спектр организации функционирования отрасли 
здравоохранения, это обеспечение санитарно-эпидемиологического 
благополучия населения, профилактика заболеваний, организация обеспечения 
граждан лекарственными препаратами и медицинскими изделиями, санитарно-
гигиеническое просвещение населения, обеспечение доступности и качество 
гарантированной государственной медпомощи населению, в том числе 
женщинам и детям, организация эффективного управления отраслью. 

Осуществляется планомерное внедрение и наращивание 
высокотехнологичных видов медпомощи, ведется целенаправленная работа по 
повышению эффективности и рационального использования коечного фонда и 
развития замещающих технологий, профилактическая работа среди населения. 

Коллеги, у вас имеется достаточно полная объемная информация на         
51 странице, поэтому комитет предлагает информацию по данному вопросу 
принять к сведению, рекомендовать Правительству Тюменской области 
обеспечить контроль за соблюдением качества оказания медпомощи, 
установленному федеральными стандартами, совершенствовать работу 
первичного звена здравоохранения, в том числе повышение культуры 
обслуживания пациентов, формирование медицинской этики персонала, 
развитие специализированной и высокотехнологичной медпомощи, повышение 
эффективности региональной системы здравоохранения, в том числе развитие 
современных информационных технологий. 

Комитет предлагает коллегам поддержать данное решение. Спасибо. 
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КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Алексеевич. Вопросы, желающие 

выступить? Нет. Принимаем постановление. Предлагается информацию 
Правительства принять к сведению, и, соответственно, так сказать, еще 
дополнено здесь 3 пункта, итого 4 пункта в постановлении, предлагается принять 
его в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 32 
Против    -  1 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 34. 
 

 
О ВЫПОЛНЕНИИ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ  

ОТ 26.09.2013 № 1372 "О МЕРАХ ОРГАНОВ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ВЛАСТИ 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ПО РЕАЛИЗАЦИИ ДЕМОГРАФИЧЕСКОЙ ПОЛИТИКИ 

В ЧАСТИ СОВЕРШЕНСТВОВАНИЯ СИСТЕМЫ ОКАЗАНИЯ 
СПЕЦИАЛИЗИРОВАННОЙ, В ТОМ ЧИСЛЕ ВЫСОКОТЕХНОЛОГИЧНОЙ, 

МЕДИЦИНСКОЙ ПОМОЩИ, НАПРАВЛЕННОЙ НА ПОВЫШЕНИЕ УРОВНЯ 
РОЖДАЕМОСТИ И СНИЖЕНИЕ МАТЕРИНСКОЙ И МЛАДЕНЧЕСКОЙ 
СМЕРТНОСТИ (ПО ИТОГАМ ВЫЕЗДНОГО ЗАСЕДАНИЯ КОМИТЕТА 

ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ПО СОЦИАЛЬНОЙ ПОЛИТИКЕ)" 

 
 
СТОЛЯРОВ В.А.  Уважаемые коллеги, в целях выполнения 

постановления "О мерах органов госвласти Тюменской области по реализации 
демографической политики в части совершенствования системы оказания 
специализированной, в том числе высокотехнологичной, медпомощи, 
направленной на повышение уровня рождаемости и снижение материнской и 
младенческой смертности (по итогам выездного заседания комитета областной 
Думы по соцполитике)". 

В целях выполнения указанного постановления была проведена следующая 
работа: проведен день депутата по теме: "Организация деятельности по 
содержанию, воспитанию, образованию детей и детей, оставшихся без 
попечения родителей", проведено выездное заседание комитета областной 
Думы - об использовании природных лечебных ресурсов в Тюменской области 
для оздоровления населения. 

В области осуществляется комплекс мероприятий по улучшению 
материально-технической базы учреждений родовспоможения и детства, 
оснащение высокотехнологичным оборудованием, обеспечивающим 
возможность применения новейших технологий диагностики и лечения. Охвачен, 
100-процентный охват от числа нуждающихся в данных видах 
высокотехнологичной помощи. 

Необходимо отметить, что благодаря мерам, предусмотренными органами 
госвласти, в Тюменской области отмечено улучшение демографической 
ситуации.  
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Рост показателей рождаемости за последние 5 лет составил 12%, 
показатель общей смертности за 5 лет снизился на 10. 

За первое полугодие 14-го года в Тюменской области не зарегистрировано 
случаев материнской смертности, показатель младенческой смертности за           
6 месяцев составил 5,6 на тысячу родившихся. 

Учитывая вышеизложенное, предлагаю рекомендовать депутатам 
информацию по данному вопросу принять к сведению. Снять с контроля 
соответствующее постановление. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет. 

Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы информацию принять... Гарри Иванович, пожалуйста, 

слово для выступления предоставляется Вам. 
 
СТОЛЯРОВ Г.И. Уважаемые коллеги, конечно, часть моего выступления, 

это относилось к предыдущему вопросу, но так как они объединены, решил 
высказаться в этом. Ко мне очень часто обращаются жители Тюмени, что у нас в 
городе есть участки, где участковых годами закрепленных нет, это в 
центральных, и не только в центральных. Приходят с детьми сегодня к одному 
участковому врачу, к дежурному, завтра к другому, нормального лечения 
получить не могут. 

Да, действительно, у нас очень хорошо с оборудованием, но вот вопрос о 
том, что нехватка персонала, отношение персонала, вот на это обязательно, 
необходимо обратить особое внимание. Еще учитывая те показатели, что дает 
федеральный окружной военкомат, что у нас призывники по состоянию 
непригодности, занимает Тюменская область 5-е место в РФ. Как при тех 
деньгах, которые мы выделяем, при тех мерах, которые Правительство 
вкладывает, хотелось бы все-таки, чтобы эта статистика начала улучшаться и 
вот неудовлетворенность граждан медуслугами все-таки уменьшалась. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Гарри Иванович. Больше желающих 

выступить нет. Принимаем постановление. Предлагается информацию принять к 
сведению и снять с контроля соответствующее постановление. 

Кто за принятие такого постановления в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 33 
Против    -  0 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
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Вопрос № 35. 
 
 

О ВЫПОЛНЕНИИ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ  
ОТ 25.04.2013 № 1058 "О РЕКОМЕНДАЦИЯХ "КРУГЛОГО СТОЛА" ПО ТЕМЕ: 

"ВЗАИМОДЕЙСТВИЕ ГРАЖДАНСКИХ ИНСТИТУТОВ, РОДИТЕЛЬСКОЙ 
ОБЩЕСТВЕННОСТИ И ПЕДАГОГОВ, НАПРАВЛЕННОЕ  

НА ПАТРИОТИЧЕСКОЕ ВОСПИТАНИЕ, ДУХОВНО-НРАВСТВЕННОЕ 
РАЗВИТИЕ ДЕТЕЙ" 

 
 
СТОЛЯРОВ В.А.  Уважаемые коллеги, напомню, что заседание "круглого 

стола" по вопросу: "Взаимодействие гражданских институтов, родительской 
общественности и педагогов, направленное на патриотическое воспитание, 
духовно-нравственное развитие детей" по данной теме было проведено в 
феврале 13-го года. Итоговым документом указанного мероприятия стало 
постановление областной Думы, содержащее рекомендации, адресованные 
органами госвласти местного самоуправления и общественным структурам. 

В ваших материалах по данному вопросу представлены соответствующие 
информации. Хочу акцентировать ваше внимание на том, что по исполнению 
постановления проведена большая работа, и представленная информация в 
полной мере отражает ее содержание. 

Комитет рекомендует информацию по данному вопросу принять к 
сведению, рекомендовать органам госвласти и местного самоуправления 
продолжить системную работу по реализации мероприятий, направленных на 
укрепление взаимодействия гражданских институтов, родительской 
общественности и педагогов в сфере патриотического воспитания и духовно-
нравственного развития детей, снять с контроля данное постановление. 

Предлагаю поддержать решение данного комитета. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Алексеевич. Николай Павлович, 

пожалуйста, Ваш вопрос. 
 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемый Владимир Алексеевич, уважаемые 

депутаты, все присутствующие! Когда первый раз рассматривали итоги "круглого 
стола", я задал вопрос: как измерить патриотичность и духовную 
нравственность? Прошло время... вопрос: какими критериями сегодня в 
результате проделанной работы по исполнению рекомендаций "круглого стола" я 
могу сказать, что, на основании чего, повысилась патриотичность тюменского 
народа, повысилась духовная нравственность? По каким показателям: 
преступности, поведению молодежи, отношению к труду, отношению к 
родителям и т.д.? Нет критериев. 

Поэтому вызывает сомнение, мероприятий много проводим, на самом деле 
мы при советской власти далеко это не делали. Но СМИ рассказывают, как 
убить, изнасиловать, ограбить и перекрывают все наши с вами усилия? Что 
делать? Я прошлый раз, Владимир Алексеевич, на том заседании говорил, 
давайте снова выступим с предложением по поводу контроля за 
нравственностью в СМИ. Они размазывают все. Ни Госдума, ни Президент, и до 
того был который, не подписали закон, который мы с вами вносили дважды в 
Госдуму. Но вал-то этой грязной безнравственной информации не уменьшается, 
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а возрастает. Всякий сегодня выходящий новый фильм, он изощряется просто, 
показывать, ну вот последний фильм смотрю "Обнимая небо", ну в каждой серии 
убийство, изощренное убийство. Что дальше делать? Давайте задумаемся или 
будем смотреть? Все пустили... бесполезно все, бесполезно, вносили, делали, 
все по всей России шумят об этом, и население, и депутаты всех уровней, а оно 
продолжается, Васька слушает да ест. 

И поэтому все наши большие, вон занимается Крупин, у него там 
мероприятий много, положительно, но размазывается. Кто из школы выходит, с 
какой нравственностью, с каким духом, с каким трудолюбием, с каким уважением 
к старшим? Ну и вообще отношение к преступности, у нас все уже нормально, 
человека убить, тьфу, мелочи. Вот вам наше духовно-нравственное, 
патриотическое воспитание. 

Я бы хотел, чтобы мы с вами задумались. Я думаю, нельзя 
останавливаться. Поэтому можно сегодня какими-то критериями измерить? 
Меняется патриотичность тюменского народа в лучшую сторону или не 
меняется, и духовная нравственность? Спасибо, что выслушали. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Николай Павлович. Вы не на ту кнопку 

нажали, Вы выступили, а высвечивалось как вопрос. Пожалуйста, Шарпатов 
Владимир Ильич, Ваше предложение. 

 
ШАРПАТОВ. Уважаемые коллеги, ну мы все знаем, какую роль в 

воспитании молодежи играл ДОСААФ. Сейчас ДОСААФ оказался между небом и 
землей, оно и не к военному министерству не относится, и не к гражданскому, ни 
к общественному, не поймешь, куда. Сейчас наша организация - тюменская 
областная ДОСААФ - без конца теряет руководителей, и до сих пор нет 
достойного руководителя, нужен руководитель, который бы разбирался в 
экономике и, конечно, был специалистом и был патриотом. Пока такого не 
нашли. Я вот обращаюсь ко всем, может, кто-нибудь предложит какую-нибудь 
кандидатуру, потому что 2-го числа уже перевыборная конференция 
внеочередная. Нужен нам хороший, настоящий патриот, разбирающийся в 
политике, в военном деле, и педагог. Обращаться ко мне прошу как к члену 
Совета, если кандидатуры такие есть. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Ильич. Слово для выступления 

предоставляется Козлову Сергею Сергеевичу. 
 
КОЗЛОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Уважаемые коллеги, мне бы 

хотелось напомнить вам, что в этом вопросе говорить о критериях, ну как бы 
немножко неуместно, потому что, ну как измерить критериями веру в Бога, 
измерить критериями любовь к Родине? У нас в Министерстве по образованию 
подобными инсинуациями занимаются, чем вызывают смех педагогов. Наверно, 
также неуместно говорить о критериях, там измерения количества убийств на 
экране. 

Мне хочется напомнить, что вот подобная работа, вот "круглые столы" на 
такую тему, они являются как бы вот фрагментацией того, что проведено в 
Тюменской области, того, что делается, и делать это нужно в любом случае, в 
любой ситуации, при любом духовно-нравственном климате в стране, при любой 
нисходящей из Москвы, если мы, так сказать, являемся сами по себе патриотами 
Родины, переживающими за судьбу следующего поколения, то надо опираться в 
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этом случае даже не на какие-то измерительные системы, надо просто делать 
эту работу, фиксировать, говорить, что у ней правильно, что неправильно с 
нашей точки зрения, вот, и не пытаться подвергать ее сомнению. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Шустова Галина Степановна, пожалуйста, Вам слово 

для выступления. 
 
ШУСТОВА. Спасибо. Добрый день, уважаемые депутаты! По данному 

вопросу хотела бы сказать очень кратко о том, что воспитательный процесс - это 
очень сложный, в нем участвуют все. И мы обязаны говорить в данном 
постановлении о роли депутатов. 

Роль депутатов заключается сегодня и в том, вернее, там, где мы проводим 
парламентские уроки, и это очень много дает пользы для тех школьников, с 
которыми мы встречаемся. Например, я в своей практике применяю написание 
до встречи со школьниками на парламентском уроке и после сочинение на тему: 
"Если бы я был депутатом". Вот здесь немножко эта тема раскрывается и 
обозначается ее роль. И я согласна с Барышниковым, что, действительно, 
сегодня надо мерить по каким-то критериям, что получилось, а что не 
получилось, что нужно сделать, а что нельзя вообще делать. 

Поэтому вот роль, я предлагаю, что, значит, роль депутатов должна быть  
как-то указана. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Николай Павлович, пожалуйста, Вам вторая 

возможность выступить. 
 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемые депутаты, вынужден еще раз сказать. Ну 

многоделье у нас большое, особенно в этом созыве мы столько всяких 
мероприятий проводим, ну побегали, запыхались, будем отчитываться этим 
перед избирателями? Если мяса, молока, здоровья или бюджет не увеличился, 
то грош цена всему нашему многоделью. 

Поэтому... если мы будем... для того, чтобы провести, чтобы у нас было 
популизма больше - это один подход. Лежи на печке целый день, но чтобы к 
вечеру хлеб был на столе. 

Поэтому хотелось бы все-таки найти критерии измерения. Нам не 
многоделье нужно, а результат. А результат пока что вот такой. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Николай Павлович. Казанцева Тамара 

Николаевна, пожалуйста. 
 
КАЗАНЦЕВА.  Я хотела сказать бы следующее: в советское время у нас 

был патриотизм, потому что начинали заниматься детьми, начиная со школы, и 
мы имели октябрят, пионеров, комсомольцев и т.д., т.е. системные организации 
общественные, они давали свой результат. Сегодня у нас ничего нет, пытается 
что-то КПРФ создать, ЛДПР, "Единая Россия" имеет "Молодую Гвардию", ну это 
все, знаете, это все компании, это разовые мероприятия, это перед выборами 
где-то мы выступаем, где-то еще, а системы нет. И сегодня, если раньше школа 
у нас была источником не только образования, но и воспитания, то сегодня мы 
имеем там только образование, и то ищем репетиторов, доучиваем своих детей 
и внуков. 
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Поэтому пока не будет решен вопрос по воспитательному процессу, именно 
такому, приближенному к советскому времени, мы никаких критериев не найдем 
и ничего нигде не оценим, Николай Павлович. Так что надо думать. У нас есть 
желание создать те же пионерские отряды в школах, но я уверена, нас туда 
Правительство Тюменской области не пустит. А если даже мы туда придем сами, 
то директора школы уволят с работы. Так что давайте будем думать вместе, 
выход из положения есть, давайте созидать. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, уважаемые коллеги. Мы почти что весь запас 

времени, который у нас был и которому я радовался, съели. Надо принимать 
постановление. Предлагается информацию о выполнении постановления 
принять к сведению, ну и принять постановление, включающее в себя 4 пункта. 
Предлагается принять его в целом, если по нему нет замечаний. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 32 
Против    -  0 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 36. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РЕАЛИЗАЦИИ ДОЛГОСРОЧНОЙ ЦЕЛЕВОЙ ПРОГРАММЫ "ОСНОВНЫЕ 

НАПРАВЛЕНИЯ РАЗВИТИЯ ВНУТРЕННЕГО И ВЪЕЗДНОГО ТУРИЗМА  
В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" НА 2013 - 2015 ГОДЫ 

 
 
СТОЛЯРОВ В.А. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел информацию 

Правительства Тюменской области по вопросу "Основные направления развития 
внутреннего и въездного туризма в Тюменской области" на 2013 - 2015 годы, 
представленную Вице-губернатором Тюменской области Сергеем Михайловичем 
Сарычевым. 

В Тюменской области осуществляет деятельность по данному направлению 
450 объектов туристической индустрии. Реализуются такие проекты, как 
строительство спортивно-оздоровительного, культурного центра "Теннис-палас", 
лечебно-оздоровительного центра санаторий "Ингала", туристического 
рекреационного центра и придорожного комплекса в селе Покровское. Ведутся 
работы по строительству секций дополнительных гостевых домиков и 
обустройство минерального источника в загородном спортивно-оздоровительном 
клубе "Кулига-парк". 

Особое значение для въездного туризма имеет проект по реконструкции 
аэропорта Рощино. 

В целях содействия продвижению турресурсов в Тюменской области 
формируется имидж региона как гостеприимной и благоприятной для туризма 
территории на базе областного бизнес-инкубатора, созданным региональным 
центром развития туризма.  
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В регионе реализуется большое количество инвестпроектов в сфере 
придорожного сервиса. 

В настоящее время работы по реализации мероприятий долгосрочной 
целевой программы по данному направлению продолжаются. 

Комитет рекомендует информацию по данному вопросу принять к 
сведению, рекомендовать Правительству Тюменской области активизировать 
меры по стимулированию деятельности турпредприятий, направленных на 
формирование и реализацию внутри и межрегиональных турпродуктов, 
проведение работ по стимулированию появления в регионе новых событийных 
мероприятий туристической направленности, проведение мероприятий по 
повышению квалификации кадров действующих предприятий туристической 
индустрии, активизации мер по продвижению регионального туристического 
продукта путем участия в международных и российских туристических... 

Необходимые материалы по данному вопросу у коллег имеются. Прошу 
поддержать решение комитета. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Принимаем 

постановление. Предлагается информацию принять к сведению и принять в 
целом постановление, которое до вас довел Столяров Владимир Алексеевич. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 33 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 37. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О РЕГУЛИРОВАНИИ 

ЛЕСНЫХ ОТНОШЕНИЙ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, в соответствии с планом работы 

комитетом рассмотрена информация Правительства Тюменской области о 
реализации Закона Тюменской области "О регулировании лесных отношений в 
Тюменской области". 

Данная информация вам представлена. По итогам заслушивания 
информации комитет принял решение, в котором рекомендовал Правительству 
уделить особое внимание следующим вопросам: заключение в первоочередном 
порядке договоров купли-продажи лесных насаждений для собственных нужд с 
гражданами, имеющими в общей долевой собственности земельный участок, 
представленный в соответствии с Законом Тюменской области № 64                  
"О бесплатном предоставлении земельных участков гражданам, имеющим трех и 
более детей", также внедрение системы видеомониторинга за лесным фондом, 
осуществление комплекса мер по охране лесов от пожаров, защите лесов, 
воспроизводству лесов и лесоразведению, внесение изменений в 
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лесохозяйственный регламент и лесничеств Тюменской области и выполнение 
лесоустроительных работ, проектирование лесных участков и их программное 
обеспечение. 

Уважаемые депутаты, прошу поддержать решение комитета. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Принимаем 

постановление. Предлагается информацию принять к сведению, а 
постановление принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 34 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 38. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О МЕРАХ ПО РАЗВИТИЮ 

ЛЕСОПРОМЫШЛЕННОГО КОМПЛЕКСА В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 
 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые депутаты, в соответствии с планом работы 

комитетом рассмотрена информация Правительства Тюменской области о 
реализации Закона Тюменской области "О мерах по развитию 
лесопромышленного комплекса в Тюменской области". 

Данная информация вам представлена в полном объеме. По итогам 
рассмотрения информации комитет принял соответствующее решение, в 
котором рекомендовал Правительству уделить особое внимание вопросам 
содействия развитию производств по переработке низкосортной древесины, 
включая переработку отходов деревообработки и производства древесных 
топливных гранул, содействия реализации в Тюменской области инвестпроектов, 
направленных на глубокую переработку древесины: мебель, стройматериалы и 
другое, содействия развитию индустрии деревянного домостроения в Тюменской 
области. 

Прошу поддержать решение комитета. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Инна Вениаминовна. Вопросы, желающие 

выступить? Принимаем постановление в целом, оно было зачитано. Первый 
пункт гласит о том, что предлагается принять информацию к сведению. 
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Кто за то, чтобы принять постановление в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 33 
Против    -  0 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 39. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РЕАЛИЗАЦИИ ЗАКОНА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ "О НАУЧНОЙ,  
НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКОЙ И ИННОВАЦИОННОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ  

В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

 
 
ЛОСЕВА. В соответствии с планом работы комитет рассмотрел 

информацию Правительства Тюменской области о реализации Закона 
Тюменской области "О научной, научно-технической и инновационной 
деятельности в Тюменской области". Формирование реализации научной, 
научно-технической и инновационной деятельности в Тюменской области 
осуществляется посредством реализации комплекса мер мероприятий, 
предусмотренных госпрограммой Тюменской области "Основные направления 
развития научно-инновационной сферы". 

Уточненный объем финансирования программы на 13-й год составил       
133 млн. руб. На начало 2014 года по данным федеральной службы 
госстатистики в Тюменской области зарегистрировано 55 инновационно 
активных организаций, в 2009 году их было 40, а также 15 малых предприятий, 
осуществляющих технологические новации. 

В рейтинге инновационной активности региона, сформированном по итогам 
2013 года, Тюменская область входит в число регионов с высокой 
инновационной активностью и занимает 11-е место. В 2009 году это 23-е место. 

Уважаемые депутаты, по итогам рассмотрения информации комитет принял 
решение. Прошу поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Инна Вениаминовна. Коллеги, вопросы, 

желающие выступить? Нет. Предлагается информацию Правительства по 
данному вопросу принять к сведению и принять в целом постановление, которое 
предложено комитетом по экономической политике и недропользованию. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 35 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
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Вопрос № 40. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РЕАЛИЗАЦИИ ДОЛГОСРОЧНОЙ ЦЕЛЕВОЙ ПРОГРАММЫ "ОСНОВНЫЕ 

НАПРАВЛЕНИЯ ИНФОРМАЦИОННОЙ ПОЛИТИКИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" 

 
 
ЛОСЕВА. Уважаемые коллеги, в соответствии с Планом работы комитет 

рассмотрел информацию Правительства Тюменской области о реализации 
долгосрочной целевой программы "Основные направления информационной 
политики Тюменской области". 

Данная информация представлена вам в полном объеме. По итогам 
рассмотрения информации комитет принял решение, в котором рекомендовал 
Правительству Тюменской области уделить внимание следующим вопросам: это 
осуществление мероприятий, направленных на информационную открытость 
органов исполнительной власти Тюменской области, осуществление 
мероприятий, направленных на обеспечение доступа населения Тюменской 
области к качественным и современным телекоммуникационным услугам, 
разработка и реализация медиапроектов в сфере безопасности дорожного 
движения, профилактики преступности, проведение информационно-
разъяснительной работы в Тюменской области по информированию 
налогоплательщиков о применении Закона Тюменской области "О патентной 
системе налогообложения для индивидуальных предпринимателей". 

Прошу поддержать решение комитета. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Принимаем 

постановление. Информацию предлагается принять к сведению, а 
постановление, предложенное комитетом, принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 34 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 41. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РЕАЛИЗАЦИИ ДОЛГОСРОЧНОЙ ЦЕЛЕВОЙ ПРОГРАММЫ "ОСНОВНЫЕ 

НАПРАВЛЕНИЯ РАЗВИТИЯ ИНФОРМАТИЗАЦИИ В ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 
(ЭЛЕКТРОННАЯ ТЮМЕНСКАЯ ОБЛАСТЬ)" 

 
 
ЛОСЕВА. В соответствии с Планом работы областной Думы комитетом 

рассмотрена информация Тюменской области о реализации долгосрочной 
целевой программы "Основные направления развития информатизации               
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в Тюменской области". 
По итогам реализации программы в 2013 году Тюменская область 

сохранила за собой 1-е место в УрФО и 8-е место среди субъектов РФ в 
рейтинге по уровню внедрения электронного Правительства при плановом 
значении не ниже 10-го места. 

В 2014 году введен показатель индекса готовности региона к 
информационному обществу. В настоящее время Тюменская область занимает 
3-е место среди субъектов РФ по этому показателю. 

Уважаемые депутаты, комитет принял решение, которое есть у вас. Прошу 
поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет ни тех, 

ни других. Принимаем постановление. Предлагается информацию 
Правительства принять к сведению, а постановление, предложенное комитетом, 
принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 35 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 42. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ  
О РАБОТЕ ПО РЕСУРСОСБЕРЕЖЕНИЮ 

 
 
ЛОСЕВА. Информация Правительства Тюменской области о работе по 

ресурсосбережению рассмотрена комитетом в соответствии с Планом работы 
областной Думы на 2014 год. 

Информация представлена вам в полном объеме, и есть решение 
комитета. Прошу поддержать решение комитета по данному вопросу. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Принимаем 

постановление. Информацию предлагается принять к сведению, постановление 
у вас у всех есть. Предлагается принять его в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 34 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
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Вопрос № 43. 
 
 

О ПРОЕКТЕ ФЕДЕРАЛЬНОГО ЗАКОНА № 559819-6 "О ВНЕСЕНИИ 
ИЗМЕНЕНИЯ В СТАТЬЮ 26 ЛЕСНОГО КОДЕКСА  

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ" 

 
 
ЛОСЕВА. Проект федерального закона "О внесении изменения в ст. 26 

Лесного кодекса РФ" внесен в Госдуму Федерального Собрания РФ в порядке 
законодательной инициативы Думой ХМАО - Югры. 

В целях оптимизации процесса предоставления информации об 
использовании лесных участков законопроектом предлагается часть 2 ст. 26 
Лесного кодекса РФ дополнить положением, согласно которому в случае 
предоставления лесного участка в аренду в соответствии со ст. 43 Лесного 
кодекса РФ лесная декларация подается однократно не менее чем за 10 дней до 
начала предполагаемого срока использования лесного участка, а также не менее 
чем за 10 дней до начала каждого календарного года, в котором предполагается 
осуществлять рубку в создании объектов лесной инфраструктуры, объектов 
лесоперерабатывающей инфраструктуры, объектов, не связанных с созданием 
лесной инфраструктуры, и рекультивацию земель. 

Прошу поддержать решение комитета. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Вопросы, желающие выступить? Нет. 

Предлагается поддержать проект федерального закона и направить настоящее 
постановление областной Думы в Комитет Госдумы ФС РФ по природным 
ресурсам, природопользованию и экологии, и в Думу ХМАО - Югры, таким 
образом, постановление в этом виде принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 36 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 44. 
 
 

О РЕКОМЕНДАЦИЯХ ЗОНАЛЬНОГО СЕМИНАРА-СОВЕЩАНИЯ  
ДЛЯ ДЕПУТАТОВ ПРЕДСТАВИТЕЛЬНЫХ ОРГАНОВ МУНИЦИПАЛЬНЫХ 
ОБРАЗОВАНИЙ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ ПО АКТУАЛЬНЫМ ВОПРОСАМ  

В СФЕРЕ ЗЕМЕЛЬНЫХ ОТНОШЕНИЙ 

 
 
РЕЙН. Уважаемые коллеги, семинар-совещание было подготовлено и 

проведено в соответствии с Планом работы Тюменской областной Думы. 
Предпосылками для включения данного мероприятия в план явилось то, что в 
сфере земельных отношений, прежде всего у муниципалитетов накопилось 
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много актуальных вопросов, правоприменительная практика по которым только 
формируется. 

Мы поставили конкретные задачи перед собой. В нашем семинаре-
совещании принимали участие наши коллеги из Свердловской области. Мы 
сосредоточили внимание на вопросах земельных отношений больше в части 
оборота земель сельхозназначения. Рекомендации были подготовлены с учетом 
проблем и предложений, которые были высказаны представителями МО, 
другими участниками мероприятий, очень заинтересованный был разговор. 

На рекомендации получено положительное заключение Правительства 
Тюменской области. Предлагаю поддержать решение комитета. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. Спасибо, Виктор Александрович. Вопрос, 

Казанцева Тамара Николаевна, пожалуйста. 
 
КАЗАНЦЕВА.  Виктор Александрович, у меня такой вопрос. Вот в 

Сладковском районе, в частности, в одном из поселений, Лопазное, земли уже 
размежеваны на 3 раза, получился слоеный пирог, и кто является хозяином вот 
этих земельных долей, на сегодняшний день неизвестно. Поэтому создать ЛПХ 
или там крестьянско-фермерское хозяйство вызывает большие затруднения. Вот 
ко мне уже люди обратились, я обращение написала, ну вот все-таки Вы в этом 
деле специалист, что Вы мне скажите по этому поводу? 

 
РЕЙН. Я с удовольствием бы Вам ответил, но не буду это делать, потому 

что мы как раз говорим о правоприменительной практике, о проблематике, 
которая, вот именно эти проблемы заставили нас провести семинар-совещание. 
Поэтому поштучно, извиняюсь, точечно по каждому МО есть подобные 
проблемы, и по ним сегодня идет работа, конкретная работа идет. Мы для этого 
и заострили внимание вот на той проблематике, которую Вы обозначили. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Николай Павлович, пожалуйста, Вам слово. 

Минуточку. Шустова Галина Степановна еще хочет вопрос задать. 
 
ШУСТОВА. Спасибо. Скажите, пожалуйста, я обращаюсь сейчас в данном 

случае к Правительству, Владимир Владимирович в выступлении однажды 
сказал, что будет проведена проверка тех земель, которые арендованы и 
проданы в пользование, т.е. их достоверность. Вот если можно ответить на этот 
вопрос, проведена ли эта проверка? Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Кто из Правительства готов? Сергей Михайлович, 

пожалуйста. Слово предоставляется Сарычеву Сергею Михайловичу. 
 
САРЫЧЕВ. Галина Степановна, вопрос действительно актуальный и 

проверка такая проводится. Вот, например, по Тюменскому району такая 
проверка уже фактически в завершении. Очень большой объем работы. Это 
даже не сотни договоров, а это тысячи, даже уже десятки тысяч. 

Поэтому эта работа, я думаю, что нам, на нашу с вами жизнь хватит еще ее 
проверять. Но мы понимаем, чтобы были какие-то результаты, мы пошли вот 
там, где есть какие-то спорные вопросы, вот о которых говорила Тамара 
Николаевна, значит, когда возникают какие-то разногласия между 
пользователями, между органами власти и пользователями и т.д. Мы вот  
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пошли, потому что в Тюменском районе больше всего было таких обращений, и 
там такие проверки проходили. 

Я Вас могу заверить, что, знаете, как говорили там, и посадки есть уже за 
нарушение, и расторжение договоров есть уже, и где-то справедливость 
восторжествовала, где люди получили эту землю на законных основаниях, есть и 
примеры, когда повторы есть, повторное межевание и пользование. Но, как 
правило, юридически это конкретными документами не закреплено, правами 
пользования или регистрацией тем более, это все вот на уровне, допустим, где-
то поселений, иногда доходило до муниципальных районов, но тем не менее, эта 
работа не завершена. Еще предстоит много сделать и по Тюменскому району, и 
по другим МО. 

Скажу, что эту работу мы не оставим и департамент работает, и у 
Губернатора это лично на контроле. У нас в планах Правительства такую 
информацию заслушивают системно один раз в квартал. Поэтому если какая-то 
потребуется Вам дополнительная информация, мы готовы предоставить. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Сергей Михайлович. Слово предоставляется 

Барышникову Николаю Павловичу. 
 
БАРЫШНИКОВ. Уважаемые депутаты, уважаемый Виктор 

Александрович Рейн! Я считаю, что это здорово, что мы этот семинар провели, и 
то, что на него пригласили и муниципалитеты, и особенно наших соседей из 
Свердловской  области. До семинара и после него я взял закон, который 
свердловский, и наших несколько законов, и понял, что в наших законах далеко 
не так детализировано и конкретно. У них один, но он комплексный, где 
определяется жизнедеятельность и федеральных земель, и работа с ними, и 
муниципальных, и частных, и т.д., т.е. там именно можно получить. Наши же 
люди в районах, они затрудняются, в каком, где и как получить ответы на те, 
которые возникают вопросы. 

Мое предложение: может, нам все-таки проанализировать все наши 
существующие нормативные акты, касающиеся земли, и все-таки сделать вот 
такой комплексный закон. Я понимаю, что в Екатеринбурге есть, ну, одна, может, 
из лучших, может, не на 1-м - на 2-м месте эта юридическая академия, которая 
здорово работает на Законодательное Собрание Свердловской области. 

Ну вот я считаю, что нам, конечно, надо хорошо посмотреть. И хотел бы 
заметить, мы двигаемся, и неплохо двигаемся, в решении земельных вопросов, 
но тем не менее проблемы есть, и они, мне кажется, и законодательство вот, 
недоговоренность, или, может, не очень удачной работы, не очень эффективной, 
ну, в частности, вот в Тобольском районе, в Кутарбитке 2 фермера, деньги есть, 
в Тобольске живут, 3-й год не могут получить землю, чтобы заняться 
фермерским хозяйством. Почему? И начинаешь смотреть, вроде, да, это 
препятствие, это препятствие, это, я считаю, в большей степени расторопность 
Тобольской районной власти, но тем не менее, основание у них эту 
нерасторопность проявлять есть. 

Поэтому я бы просил, Сергей Михайлович, и Правительство, и нам надо 
посмотреть, мне кажется, намного совершеннее законодательство, вот единый 
комплексный закон, там у них главы идут именно по всем вопросам, касающимся 
землепользования и федерального уровня, и наши, и они позволяют быстрее 
найти решение, и именно получить землю, или там как-то распределить ее по 
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собственности, соответственно, эффективное использование. Такое 
предложение. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Николай Павлович. Уважаемые коллеги, 

больше ни вопросов, ни желающих выступить нет. Принимаем постановление. 
Предлагается одобрить рекомендации, ну и принять, так сказать, постановление, 
включающее в себя 3 пункта. Вы все с ним знакомы. 

Кто за то, чтобы постановление принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 34 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 45. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О ХОДЕ 
ВЫПОЛНЕНИЯ РЕГИОНАЛЬНОЙ ПРОГРАММЫ ПРОДОВОЛЬСТВЕННОЙ 

БЕЗОПАСНОСТИ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ НА 2011 - 2014 ГОДЫ 

 
 
КОВИН. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел информацию 

Правительства Тюменской области о ходе выполнения региональной программы 
продовольственной безопасности Тюменской области на период                     
2011 - 2014 годов. В подготовке информации, представленной Правительством 
области, принимали участие, активное участие, я бы сказал, департамент АПК, 
Управление по лицензированию и регулированию потребительского рынка, 
департамент здравоохранения, Управление Роспотребнадзора. 

Представители всех органов присутствовали на комитете, а также мы 
пригласили их сегодня на заседание Думы. 

В ходе обсуждения данной информации депутаты приняли решение, 
комитета имеется в виду, которое имеется у вас у всех в материалах. 

Прошу поддержать решение комитета, которое было принято на заседании. 
Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо, Владимир Анатольевич. Вопросы, желающие 

выступить? Принимаем постановление. Предлагается информацию 
Правительства принять к сведению и принять в целом то постановление, 
которое рекомендовано комитетом по аграрной политике. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 34 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
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Вопрос № 46. 
 
 

ОБ ИНФОРМАЦИИ ПРАВИТЕЛЬСТВА ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ О ХОДЕ 
ВЫПОЛНЕНИЯ ДОЛГОСРОЧНОЙ ЦЕЛЕВОЙ ПРОГРАММЫ "ОСНОВНЫЕ 

НАПРАВЛЕНИЯ РАЗВИТИЯ АГРОПРОМЫШЛЕННОГО КОМПЛЕКСА 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ" НА 2013 - 2020 ГОДЫ 

 
 
КОВИН. Комитет рассмотрел информацию Правительства Тюменской 

области о ходе выполнения долгосрочной целевой программы Тюменской 
области "Основные направления развития АПК" на период 2013 - 2020 годов. 

Информация в полном объеме имеется у вас. Комитет рекомендует 
депутатам Тюменской областной Думы информацию Правительства Тюменской 
области о ходе выполнения данной программы принять к сведению и тем самым 
поддержать решение комитета. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Коллеги, вопросы, желающие выступить? 

Опять же нет ни тех, ни других. Принимаем постановление. Предлагается 
информацию принять к сведению, а постановление принять... 

Пожалуйста, слово для выступления предоставляется Шустовой Галине 
Степановне. 

 
ШУСТОВА. Я неоднократно говорила, поднимала вопрос с первых дней 

работы о том, что сегодня очень важна продовольственная программа и 
снабжение юг и Север, т.е. сегодня надежда вся на юг, что будет 
продовольственная программа помогать выжить Северу. Я в этих двух, 45-й и 
46-й вопрос, не усмотрела, может быть, я в чем-то ошибаюсь, но все-таки 
предлагаю внести вопрос вот о заключении, развитии ли, заключении договоров 
юг и Север, поставки продукции. Потому что реализовать продукцию надо, а это 
одна из форм. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. Спасибо. Предложение Ваше понято, хотя, 

значит, мы к этому вопросу не единожды возвращались и сказали, что никто не 
может навязывать, рынок, так сказать, диктует условия ...цены, транспортная там 
схема доставки и т.д. Но действительно, по крайней мере с предприятиями 
общепита, наверно, это возможно решать. 

Так, больше вопросов, желающих выступить нет. Предлагается 
информацию принять к сведению, а постановление, предложенное комитетом по 
аграрным вопросам и земельным отношениям принять в целом. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 35 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
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Вопрос № 47. 
 
 

О НАЗНАЧЕНИИ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ ОТ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ  
В КВАЛИФИКАЦИОННУЮ КОМИССИЮ ПРИ АДВОКАТСКОЙ ПАЛАТЕ 

ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Комитет предлагает назначить представителями от 

Тюменской областной Думы в квалификационную комиссию при адвокатской 
палате Тюменской области Горетого Михаила Васильевича, члена Совета 
Тюменского регионального отделения общероссийской общественной 
организации "Ассоциация юристов России", гендиректора компании "ГОРСИ" и 
Воронову Светлану Викторовну, доцента кафедры гражданского права и 
процесса Института государства и права Тюменского госуниверситета. 

Комитет рекомендует принять предложенный проект постановления. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Эти люди здесь, Фуат Ганеевич? 

 
САЙФИТДИНОВ. Здесь. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Пожалуйста, Гарри Иванович Столяров, Ваш вопрос. 

 
СТОЛЯРОВ Г.И. Не знаю, сейчас кому правильно адресовать свой 

вопрос, в компетенции Фуата Ганеевича я не сомневаюсь, скорее всего, 
аппарату комитета, который готовил документы на данных кандидатов. Для меня 
непонятно, как на Думу вынесены кандидаты, которые нарушили 143-й закон 
2003 года "О порядке избрания представителей в Тюменскую областную Думу". 
В чем заключается нарушение? Это и нарушен порядок избрания 
представителей, и требования, установленные законом, тоже нарушены. Если 
посмотреть, в материалах дела нет ни одного документа, который необходим в 
соответствии с этим законом, у нас нет автобиографии, у нас нет копий 
документов, удостоверяющих личность кандидатов, у нас нет копий дипломов 
образования кандидатов. Более того, нет документов, подтверждающих 
легитимность избрания данных кандидатов, т.е. выписка из протокола собрания. 
И третье, у нас нет вообще документов о том, что эта общественная организация 
имеет быть как таковая. 

Поэтому вот как это могло получиться? Прошу пояснить. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Фуат Ганеевич, пожалуйста. 

 
САЙФИТДИНОВ. Я попрошу дать слово Владимиру Ильичу Ульянову. 

 
БАРЫШНИКОВ Н.П.  … 

 
УЛЬЯНОВ. Никакие это не подпольные люди, Николай Павлович, это 

нормальные люди, которые входят в Общероссийскую организацию "Ассоциация 
юристов России", она официально зарегистрирована в Минюсте. Региональное 
отделение тюменское тоже официально зарегистрировано и право выдвижения 
представителей в коллегию по адвокатской деятельности предоставляется 
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общественным организациям. Ассоциация юристов это право использовала. Все 
необходимые документы были в аппарат комитета представлены. На основании 
этих документов комитет рассмотрел кандидатуры и внес предложение о том, 
чтобы рекомендовать данных кандидатов в состав коллегии. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Столяров Гарри Иванович, пожалуйста. 

 
СТОЛЯРОВ Г.И. У меня вопрос, тогда эти документы, которые требует 

закон о предоставлении в Тюменскую областную Думу, они что, закрыты и их не 
надо предоставлять? Получается, я спрашивал у членов комитета, к кому 
подходил: "Были данные документы?" - "Нет, не были представлены на комитет, 
их никто не видел". Зашел специально в документы Думы, этих документов там 
тоже нет. И более того, в заявлении есть ссылка на часть документов, но там 
даже в перечне половины документов нет необходимых… и где факты, что эти 
люди вовремя предоставили в соответствии с законом эти? Поверить Владимиру 
Ильичу на слово, ну я его уважаю и верю, но нет в Регламенте Тюменской 
областной Думы - верить на слово депутату Тюменской областной Думы в 
принятии решений о предоставлении каких-то полномочий лицам от Тюменской 
областной Думы. Спасибо. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Уважаемые коллеги, если действительно так, 

то надо будет обратить на это внимание. Хотя я вам скажу, что ко мне 
обращались не единожды представители комитетов, что нужно максимально 
уменьшить объем распечатанных материалов. Если эти, конечно, материалы 
четко определяются, что они должны быть, значит, они должны быть, а от 
лишних мы избавляемся. Я вот последний раз был на заседании комитета по 
госстроительству, как раз там рассматривали вопросы о том, чтобы избавиться 
от лишних бумаг, с которыми никто не знакомится. 

Так, больше желающих выступить нет. Принимаем постановление. 
Предлагается назначить, ну я не буду зачитывать его. 

Михаил Викторович, пожалуйста, Вам слово. 
 
СЕЛЮКОВ. Спасибо, Сергей Евгеньевич. Ну, действительно, мы 

внимательно рассматривали этот вопрос на комитете, к сожалению, документов 
этих не было. Мы поверили коллегам на слово, но коллега Столяров-то прав. 
Если нет документов, по закону мы не имеем права сейчас рассматривать этот 
вопрос. Я предлагаю его перенести на следующее заседание Думы до 
представления всех необходимых документов. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Ясно. Ну, я обязан поставить предложение коллеги 

Селюкова на голосование. Может быть, что-то разъяснят. Пожалуйста, Серков 
Валерий Анатольевич, Вам слово. 

 
СЕРКОВ. ...ряд документов - это персональные данные. То, что они не 

были растиражированы как бы и представлены, это понятно, потому что они 
были, насколько я знаю, вот они были представлены в комиссию, большинство, 
во всяком случае, документов. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Хорошо. Точки зрения разошлись в оценке ситуации. Я, 

по крайней мере, поставлю вопрос на голосование, предложенный Селюковым 
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Михаилом Викторовичем, а депутаты, оценив ситуацию, каждый проголосует. 
Значит, Селюков Михаил Викторович предложил снять с рассмотрения, я так 
понял, что перенести рассмотрение данного вопроса на следующее заседание 
Думы. 

Кто за данное предложение, прошу голосовать. 
 
За    - 14 
Против    - 16 
Возд.     -  3 
Не голосовали   -  3 
 
Решение не принято. 
 
Предложение не принято. Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы назначить представителями от Тюменской областной Думы 

в квалификационную коллегию при адвокатской палате Тюменской области 
Горетого Михаила Васильевича, я не буду, так сказать, называть, кто он такой, и 
Воронову Светлану Викторовну, и принять постановление в целом, прошу 
голосовать. 

 
За    - 27 
Против    -  5 
Возд.     -  4 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 48. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В СТАТЬЮ 147 РЕГЛАМЕНТА ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ 

 
 
САЙФИТДИНОВ. Уважаемые коллеги, комитет рассмотрел проект 

постановления "О внесении изменений в ст. 147 Регламента Тюменской 
областной Думы", которым в соответствии с Федеральным законом "О порядке 
формирования Совета Федерации Федерального Собрания РФ" уточняются 
требования к кандидатам для наделения полномочиями члена Совета 
Федерации ФС РФ. 

Комитет рекомендует принять предложенный проект постановления. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Нет. Принимаем 

постановление. 
Кто за то, чтобы принять в целом постановление, предложенное комитетом 

по госстроительству и местному самоуправлению, прошу голосовать. 
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За    - 33 
Против    -  1 
Возд.     -  2 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 49. 
 
 

О ПРИЗНАНИИ УТРАТИВШИМ СИЛУ ПОСТАНОВЛЕНИЯ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ОТ 17.03.2005 № 2019 "О НАЗНАЧЕНИИ ЧЛЕНОВ 

КОНКУРСНОЙ КОМИССИИ ПО ПРОВЕДЕНИЮ КОНКУРСА НА ЗАМЕЩЕНИЕ 
ДОЛЖНОСТИ ГЛАВЫ АДМИНИСТРАЦИИ МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА 

(ГОРОДСКОГО ОКРУГА)" 
 
 
САЙФИТДИНОВ. Комитет рассмотрел проект постановления о признании 

утратившим силу постановления Тюменской областной Думы от 17 марта      
2005 года "О назначении членов конкурсной комиссии по проведению конкурса 
на замещение должности главы администрации муниципального района 
(городского округа)" в связи с тем, что данное полномочие областной Думы в 
связи с изменениями от 27 мая текущего года в Федеральный закон "Об общих 
принципах организации МСУ" упразднено. 

Комитет рекомендует принять предложенный проект постановления. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы к докладчику, желающие выступить? 

Принимаем постановление. 
Кто за то, чтобы принять постановление, предложенное комитетом по 

госстроительству и местному самоуправлению, в целом, у вас оно у всех 
имеется, прошу голосовать. 

 
За    - 35 
Против    -  0 
Возд.     -  1 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 50. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПЛАН ЗАКОНОПРОЕКТНЫХ РАБОТ 
ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ НА 2014 ГОД 

 
 
КОВИН. Уважаемые коллеги, предлагается внести изменения в План 

законопроектных работ Тюменской областной Думы на текущий, 2014 год, а 
именно два закона: Закон "О поддержке ЛПХ" и Закон "О внесении изменения в 
Закон "О бесплатном предоставлении земельных участков гражданам, имеющим 
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трех и более детей", и перенести его на 4-й квартал текущего, 2014 года. 
Прошу решение комитета поддержать. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы, желающие выступить? Принимаем 

постановление. Постановление у вас у всех имеется. 
Кто за то, чтобы его принять в целом, прошу голосовать. 
 
За    - 34 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  1 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 51. 
 
 

О ВНЕСЕНИИ ИЗМЕНЕНИЙ В ПЛАН РАБОТЫ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДУМЫ НА 2014 ГОД 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. У нас будет 3 докладчика, речь идет о внесении 

изменений в План работы, будет принято, очевидно, общее постановление, так? 
 
ГОРИЦКИЙ. Коллеги, комитет рассмотрел вопрос о внесении изменений в 

План работы Тюменской областной Думы на 2014 год. В связи с переносом 
сроков рассмотрения проекта областного закона "Об областном бюджете на 
2015 и на плановый период 2016 и 2017 годов" с октября на ноябрь текущего 
года предлагается внести изменения в План работы Тюменской областной 
Думы, предусмотрев проведение в октябре одного заседания областной Думы  
23 октября, а в ноябре провести заседание 27-го и 28-го ноября, на которых 
рассмотреть и принять проект областного бюджета. 

Комитет вносит для рассмотрения по данному вопросу соответствующий 
проект постановления. 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Фуат Ганеевич, Вашу часть, пожалуйста. 

 
САЙФИТДИНОВ. Комитет предлагает исключить из плана текущего года 

визит официальной делегации Законодательного Собрания Красноярского края 
и второе - исключить из плана Международную научно-практическую 
конференцию на тему: "Парламентаризм в России". 

 
КОРЕПАНОВ С.Е. Спасибо. Пожалуйста, Инна Вениаминовна, Ваши 

соображения по плану. 
 
ЛОСЕВА. Комитет принял решение рекомендовать депутатам областной 

Думы внести в План работы Тюменской областной Думы следующие изменения: 
дополнить подраздел "А. Рассмотреть на заседаниях областной Думы 
информации о выполнении областных целевых программ и иные вопросы" 
раздела 5 "Контрольная деятельность" пунктом следующего содержания:        
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"Об информации федерального казенного учреждения "Федеральное 
управление автодорог "Урал" Федерального дорожного агентства" ФКУ 
"Уралуправтодор" об осуществлении дорожной деятельности в отношении 
автодорог федерального значения, находящихся на территории Тюменской 
области", определив ответственными за подготовку Холманского, Лосеву, 
Хомутова. Срок исполнения - 4-й квартал. 

А также в пункте 4 подраздела "Подготовить и провести: "круглые столы" 
раздела 6 "Организационная деятельность" срок исполнения перенести на         
4-й квартал. Речь идет о переносе на октябрь сроков проведения "круглого 
стола": "О реализации в регионе водной стратегии РФ". 

Прошу поддержать решение комитета. 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Вопросы к докладчикам, желающие выступить? Нет. 
Кто за то, чтобы внести изменения в План работы Тюменской областной 

Думы на 2014 год с учетом предложений комитетов и принять в  целом 
постановление по трем докладам, прошу голосовать. 

 
За    - 36 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Вопрос № 52. 

 
 

О НАГРАЖДЕНИИ ПОЧЕТНОЙ ГРАМОТОЙ ТЮМЕНСКОЙ 
ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ: 

- ЕПАНЕШНИКОВОЙ МАРИИ ОЛЕГОВНЫ 
- КУДРЯВЦЕВОЙ ТАТЬЯНЫ ВИКТОРОВНЫ 
- БАЛАБАНОВОЙ ТАТЬЯНЫ АНАТОЛЬЕВНЫ 
- ГОЛЬЦОВА ВЛАДИМИРА ПРОКОПЬЕВИЧА 
- НЕПОМНЯЩИХ ОЛЬГИ ФЕДОРОВНЫ 
- НОХРИНА АНДРЕЯ ЮРЬЕВИЧА 
- ПАНИКАРОВСКОГО  
  ВАСИЛИЯ ВАЛЕНТИНОВИЧА 
- ПОЛЬКИНОЙ ЛИЛИИ ВАЛЕРЬЕВНЫ 
- СЕННИКОВОЙ ТАТЬЯНЫ ВЛАДИМИРОВНЫ 
- БУБНОВОЙ ВЕРЫ НИКОЛАЕВНЫ 
- ДАВШЕВСКОЙ ЕЛЕНЫ ВИКТОРОВНЫ 
- ЗАЙЦЕВА ИГОРЯ ВИКТОРОВИЧА 
- ЛИСЕНКОВОЙ ОЛИИ АБУЗАРОВНЫ 
- МИХЕЕНКО КОНСТАНТИНА МИХАЙЛОВИЧА 
- СЛИНКИНОЙ АНТОНИНЫ ГЕННАДЬЕВНЫ 
- НИЧИПОРЕНКО МАРИНЫ ВЛАДИМИРОВНЫ  
- ОСЕЙЧУК ЛЮБОВИ АЛЕКСАНДРОВНЫ 
- ПУСТОШИНСКОЙ ГАЛИНЫ АНАТОЛЬЕВНЫ 
- ШИПУНОВА ПАВЛА АНАТОЛЬЕВИЧА 
- ЯМЗИНОЙ НАТАЛЬИ ВЛАДИМИРОВНЫ 
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- АЛИМХАНОВОЙ ФИРДАУС САЛИМОВНЫ 
- БАРЫШНИКОВОЙ МАРИНЫ ВИКТОРОВНЫ 
- БЕРТРАМ ВИТАЛИЯ ВИКТОРОВИЧА 
- ВИШНЕВСКОЙ ЛАРИСЫ ВЛАДИМИРОВНЫ 
- МАЛЯР АЛЬФИИ АНВАРОВНЫ 
- МУЧИПОВОЙ ЗУЛЕЙХИ НАИЛЬЕВНЫ 
- ПОСПЕЛОВА ВАЛЕНТИНА ТИМОФЕЕВИЧА 
- РИЕХАКАЙНЕН ЛЮДМИЛЫ ВЯЙНОВНЫ 
- РОЖКОВА ЛЬВА ДМИТРИЕВИЧА 
- ТИШКОВОЙ НИНЫ ГРИГОРЬЕВНЫ 
- ТУМАКОВОЙ ЕЛЕНЫ ВАДИМОВНЫ 
- АНДРЕЕВА МИХАИЛА СТАНИСЛАВОВИЧА 
- КРУТИЦКОЙ ОЛЬГИ ВЛАДИМИРОВНЫ 
- КУЗЬМИНОЙ ВАЛЕНТИНЫ ПЕТРОВНЫ 
- МЕХРЯКОВОЙ НАДЕЖДЫ ГЕННАДЬЕВНЫ 
- ПАРИС НАТАЛЬИ ИВАНОВНЫ 
- ГУСЕЛЬНИКОВА ВЛАДИМИРА МИХАЙЛОВИЧА 
- РЫКОВАНОВА АЛЕКСЕЯ НИКОЛАЕВИЧА  
- САМСОНОВОЙ ЛЮДМИЛЫ ВИКТОРОВНЫ 
- ТОПОРОВОЙ ЛАРИСЫ ВАЛЕРЬЕВНЫ 
- УЛЬЯНОВА ВИКТОРА ФЕДОРОВИЧА 
- УХАЛОВОЙ СВЕТЛАНЫ ПЕРФИРЬЕВНЫ 

 
 
КОРЕПАНОВ С.Е. Давайте будем придерживаться той же схемы, которой 

мы придерживались всегда. Если по какой-то из кандидатур у вас есть сомнения 
о целесообразности или возможности его награждения Почетной грамотой 
областной Думы, мы по этим кандидатурам будем голосовать отдельно, если 
нет, так сказать, каких-то сомнений на этот счет, то проголосуем за всех списком. 

Есть ли сомнения какие-то? 
Кто за то, чтобы все внесенные кандидатуры наградить Почетной грамотой 

Тюменской областной Думы, прошу голосовать. 
 
За    - 36 
Против    -  0 
Возд.     -  0 
Не голосовали   -  0 
 
Решение принято. 
 
Уважаемые коллеги, все вопросы, которые были внесены на первую 

рабочую часть нашего заседания, рассмотрены. Прежде чем закрыть заседание, 
я хотел бы сказать, что на заключительной части нашей с вами работы в работе 
заседания принимали участие депутаты Госдумы Дорохин Павел Сергеевич и 
Тимченко Вячеслав Степанович. 

Ну и хотел бы сказать, так сказать, о наших планах на будущее. Сегодня в 
15 часов вторая часть нашего заседания Думы, как я говорил, торжественная 
часть - это наделение, вернее, вступление в должность Губернатора Тюменской 
области. 

 



70 

 

Что касается последующей нашей работы, то следующее заседание в 
соответствии с планом нашей работы будет 23 октября, поэтому прошу всех 
депутатов планировать свою работу именно с учетом этой даты. 

Ну и еще бы хотел на одном акцентировать внимание. Мы с вами 
сформировали согласительную комиссию, сейчас будет напряженная работа, 
связанная, так сказать, с формированием бюджета на следующий год и еще 
последующие два года, поэтому просьба всем, кто входит в эту согласительную 
комиссию, и тем, кто работает, так сказать, над этим вопросом, чтобы не было у 
нас никаких сбоев в этой части. 

Закрывать заседание я не буду, поскольку, значит, мы будем его 
продолжать, гимн играть не будем. Всем спасибо за работу. Я считаю, что мы 
отработали четко, оперативно. Я считаю, что не менее оперативно и четко 
пройдет и торжественная часть. 

 
РАБОЧАЯ ЧАСТЬ ЗАСЕДАНИЯ ОБЛАСТНОЙ ДУМЫ ЗАКОНЧЕНА. 

 
 
 

Главный консультант отдела организационного 
обеспечения заседаний областной Думы    Л.Н. Касимова 

 
Ведущий специалист отдела организационного 
обеспечения заседаний областной Думы    Т.Ю. Клименко  


